
1Miércoles 12 de 
Octubre de 2016

Página 10 Página 3

Dona Layín 
cruces y 

terreno a la 
iglesia del 

Pichón 

Maestro 
acosador se 
quedará sin 

chamba: López 
Santiago   

Diputados aprueban nuevo 
grupo parlamentario que 

es “MORENA” 

Si resulta culpable

7
Página

Captura Fiscalía a 
payaso que amenazaba 

con cuchillo a 
peatones en Tepic 

3
Página

9
Página

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Miércoles 12 de Octubre de 2016 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  2046   $8.00 pesos

Inicia gobierno 
construcción de centro de 
rehabilitación en Santiago

*El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda y su esposa, la maestra 
Ana Lilia López de Sandoval, pusieron la primera piedra del Centro 
Regional de Rehabilitación Integral de la Zona Norte del Estado de 
Nayarit (CRRI), en la cabecera municipal de Santiago Ixcuintla, 
donde se darán, aproximadamente, 16 mil servicios al año.
*A personas con discapacidad de los municipios de Acaponeta, 
Tecuala, Huajicori, Rosamorada, Ruiz, Tuxpan, El Nayar y Santiago.



Miércoles 12 de 
Octubre de 20162

Este martes apareció una nota en al menos 
dos publicaciones locales que llamaron la 
atención por lo alarmante que pudieran 
resultar. Tanto en el Diario Gente y Poder 
como en el Express la nota en cuestión se 
refiere a que “La UAN no desaparecerá”, 
notas firmadas por Juan Carlos Ceballos y 
Ramón Vargas, respectivamente, en donde 
ambos resaltan lo dicho por el líder del 
Sindicato de Empleados y Trabajadores 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(SETUAN), Luis Manuel Hernández 
Escobedo.
 Y precisamente lo alarmante de la nota es 
que ya es muy sabido que por lo regular 
en nuestro país, sucede prácticamente 
lo contrario a lo que se afirma con tanta 
enjundia, como ahora en este caso de 
que la UAN no desaparecerá a pesar de 
todos los males económicos por las que 
está atravesando, así como por el recorte 
presupuestal del que han sido víctimas no 
nada más nuestra gloriosa Alma Mater, 
sino todas las universidades públicas 
del país, hecho que ha generado que se 
esté gestando una marcha de protesta 
a nivel nacional para hacer comprender 
al actual gobierno federal de que las 
Universidades Nacionales deber contar 
con un buen respaldo económico.
¿Y por qué la alarma? Precisamente 
debido a que cuando se ha dicho que algo 
no desaparecerá, que no se privatizará o 
que nada cambiará en lo absoluto, sucede 
todo lo contrario, y esto ahora lo podernos 
comprobar  con la privatización de tantas 
empresas paraestatales antes prioritarias 
para el gobierno por ser consideradas 
como estratégicas para el Estado, en 
donde se envuelven los ferrocarriles, 
las minas, telecomunicaciones, ingenios 
azucareros, energía en general y lo que 
falte de privatizarse.
Al principio de la década de los años 80 
del siglo pasado, se comenzó a correr el 
rumor de que los trabajadores ferroviarios 
pasarían a formar parte del Sector Salud, 
es decir, a ser atendidos por el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), por 
lo que se comenzaron a organizar los 
trabajadores para que esto no fuera factible 
debido a que la atención para la salud 
por parte del servicio médico que ofrecía 
el ferrocarril era de óptimas condiciones; 
tanto así crecieron las protestas por la 
mayoría de los trabajadores ferroviarios 
de todas las especialidades, que en una 

de las asambleas sindicales el entonces 
secretario general del sindicato ferrocarrilero 
de la sección 33 en Guadalajara, Jalisco, 
don Héctor Galván Covarrubias, tal vez 
para salir del paso, dijo abiertamente 
a los asistentes a dicha asamblea que 
los ferrocarrileros no pasarían al IMSS, 
cosa que se aplaudió en su momento; sin 
embargo, los movimientos que se veían 
venir afirmaban todo lo contrario por lo 
que en 1982, a pesar de plantones en los 
hospitales del ferrocarril tanto en Hermosillo, 
Sonora, así como en Mazatlán, Sinaloa 
y Guadalajara, Jalisco, los trabajadores 
ferrocarrileros fueron afiliados a la fuerza 
al IMSS cediendo dichos inmuebles 
que albergaban los hospitales a dicha 
institución del Sector Salud, perdiendo 
los trabajadores ferroviarios un servicio 
excelente para la salud, al pasar a formar 
parte del grueso de la población teniendo 
que hacer cola como todos los demás para 
poder ser atendido, siendo que antes la 
atención era personalizada y exclusiva.
Y luego comienza el rumor de que los 
ferrocarriles se volverían a privatizar 
nuevamente, y en 1987 se da la liquidación 
anticipada a los antiguos concesionarios 
para aglutinar en una sola empresa a 
los ferrocarriles, Nacionales de México, 
por ser un área estratégica ¿y?, ahora 
de nueva cuenta los ferrocarriles están 
en manos de la Iniciativa Privada con 
el consabido despido de miles de sus 
trabajadores. Igual que como hoy en 
día está aconteciendo con Pemex y la 
CFE, en donde al principio de la actual 
administración federal se dijo claramente 
que estas industrias estratégicas para el 
país no serían privatizadas; sin embargo, 
está ocurriendo todo lo contrario.
Así que no es poca cosa el temor de que 
también las Universidades Públicas estén 
en peligro de desaparecer debido a la falta 
de recursos que tanto predica el gobierno 
federal aduciendo poco dinero en las arcas 
nacionales y, como ya es costumbre, 
los presupuestos en ser primeramente 
recortados son Educación y Salud. Así 
que es posible que dentro de poco tiempo 
a los estudiantes  medios y superiores se 
les empiecen a incrementar las cuotas 
económicas tanto para su ingreso como 
para su permanencia dentro de estas 
casas de estudio, por lo que es probable 
que muchos de los actuales estudiantes 
tengan que abandonar sus estudios.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

CUESTIONADA LA PENAL DE  NAYARIT Un temor latente

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Pronto afrontaremos una contienda 
electoral (2017) y los asesores de 
los aspirantes hacen todo para 
echar lodo y tierra al actual gobierno 
nayarita, para fincar en sus errores 
u omisiones, su discurso y la base 
de su posible triunfo.
No nos hagamos: hacer ver mal al 
gobierno estatal  y a sus gobernantes 
para decir que ellos son los ‘mesías’ 
o ‘salvadores’ de cualquier situación, 
es la moda. Así los vemos criticando 
y señalando yerros pero sin advertir 
posibles soluciones o cuando menos 
propuestas.
Eso no quiere decir que los gobiernos 
que ya van de salida a veces se 
comportan indiferentes y hasta 
irresponsables en el tratamiento 
de aspectos que van dejando ‘para 
el último’ sin pensar que esas 
omisiones pueden provocarles 
terribles dolores de cabeza al dejar 
sus mandatos.
De acuerdo con la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos, los 
penales de Nayarit son los peores 
del país, y  el estado es el que 
menos puntaje tiene en desarrollo 
económico, al menos en el primer 
trimestre de 2016.
Será verdad, será mentira, pero 
muchas de esas notas ‘malas’ para 
el estado, seguirán viéndose de 
aquí hasta que termine el actual 
periodo que encabeza Roberto 
Sandoval, dado que se trata de 
demeritar su trabajo.
Empero, eso no quiere decir que 
los difusores de esas notas estén 
mintiendo, no, lo que se subraya 
es la oportunidad para soltar ese 
tipo de noticias cuando más se 
prende la política de la sucesión. 
Coincidencias o estrategias, eso 
usted lo debe definir.
Tras realizar un estudio, la CNDH 
le otorgó a las cárceles de Nayarit 
una calificación promedio de 4.11, 
la más baja del terri torio. Se 
detectaron mayores condiciones 
de hacinamiento, sobrepoblación, 
fallas en las condiciones de higiene 
y deficiencias en la alimentación 
de los reos, entre otros temas. El 
documento detalla que la cárcel 
con peor calificación en el país 
es la de Bahía de Banderas, en 
plena Riviera Nayarit. Si fuera de 
esa penal de la zona turística se 

respira sol, playa, arena y magnífica 
gastronomía, en la penal no hay 
ni agua mucho menos alimentos 
suficientes o buena atención.
Así, la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos divulgó que  las 
penales de Nayarit son los peores 
del país, detectando condiciones 
de hacinamiento, sobrepoblación, 
fallas en las condiciones de higiene 
y deficiencias en la alimentación 
de los reos, entre otros.
La propia  Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) informó 
que los penales administrados por 
los estados de Nayarit, Guerrero 
y Quintana Roo cuentan con las 
peores condiciones para alcanzar 
la reinserción social, mientras 
que los ubicados en Guanajuato, 
Aguascalientes y Baja California, 
son adecuados, o sea, que son 
mejores.
Al presentar el Diagnóstico Nacional 
de Supervisión Penitenciaria 2015, 
Luis Raúl González Pérez señaló 
que los penales alcanzaron una 
calificación de 6.21, y sólo los 
penales militares alcanzaron una 
calificación de 7.93.
Durante la visita realizada a 130 
penales, el comisionado detectó 
que en 65 existe sobrepoblación, 
situación que genera problemas 
de salud y seguridad; en 95 se 
detectó la ausencia de personal de 
seguridad y custodia mientras que 
en 86 no existen protocolos para la 
prevención y atención a incidentes 
violentos, es decir, se desconoce 
cómo prevenir o atender incidentes 
como riñas, lesiones o motines.
De los 130 penales visitados se 
detectó que en 84 no existen 
programas para la prevención de 
las adicciones y desintoxicación 
voluntaria, mientras que en 81 
prevalecen deficiencias en las 
condiciones materiales y de higiene 
para los presos.
“Cuando veas las barbas de tu 
vecino cortar, pon las tuyas a 
remojar”, decimos nosotros. Queda 
poco tiempo para que finalice la 
actual administración, pero todo lo 
que se pueda hacer por los reos, 
sus familias y la seguridad de los 
nayaritas, no está de más. Hay que 
ponerse en acción y no quedarse 
con los brazos cruzados.
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Captura Guardia Civil 
a sujeto disfrazado 

de Payaso 

Maestro acosador de la secundaria de la 
Cantera pudiera ser despedido: Héctor López 

Tepic.- El Fiscal General Edgar 
Veytia dio a conocer que la 
tarde de este martes, una 
persona identificada como Jesús 
"N" "N", quien se encontraba 
maquillado de payaso y 
presuntamente portaba un 
cuchillo, atemorizando a los 
peatones.
El Fiscal informó que la captura 
se realizó luego de recibirse 
un reporte a los números de 
emergencia 9-1-1, en el cual 
alertaban sobre la presencia 
de una persona disfrazada 
de payaso, misma que 
presuntamente se encontraba 
amenazando a los peatones, 
en el estacionamiento de un 
conocido centro comercial 
ubicado sobre la Avenida de 
los Insurgentes.

Al arribo de los elementos de la 
Guardia Civil, localizaron a una 
persona con el rostro maquillado 
de payaso, mismo que al notar 
la presencia policiaca comenzó 
a correr, por lo que luego de 
una persecución se logró la 
captura de Jesús "N" "N", quien 
de manera violenta intentaba 
evitar ser detenido; siendo 
puesto a disposición del agente 
del Ministerio Público para que 
determine su situación legal.
Al respeto el Fiscal Edgar 
Veytia, señaló al respecto que 
la FGE toma con seriedad 
todos los reportes recibidos 
a las líneas de emergencia 
9-1-1, por lo que -como en 
ésta ocasión-, los elementos 
de la Guardia Civil y Policía 
Nayarit, atenderán cada uno 

de los llamados ciudadanos; 
asimismo dejó claro que el 
Gobierno de la Gente no tolerará 
que personas utilicen disfraces 
para vulnerar la tranquilidad de 
las familias nayaritas.
"Todo aquel que utilice ésta 
'moda' anglosajona donde 
personas usan un disfraz 
de payaso para atemorizar, 
amenazar o incluso asustar 
al peatón; será tomada con 
toda seriedad. Exhortar de 
nueva cuenta a la ciudadanía a 
evitar realizar dichas acciones, 
y generar rumores; hoy nos 
topamos con un caso verdadero, 
que será sancionado como 
corresponde"; aseveró el Fiscal 
Edgar Veytia.
Finalmente el Fiscal General 
dejó claro que no permitirá que 

De comprobarse la culpabilidad 

Por amenazas... 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit- “Si se comprueba, 
que el profesor es culpable 
de acoso sexual a su alumna 
de 14 años de edad, no hay 
nada que lo salve de perder su 
trabajo; serán las autoridades 
competentes quienes determinen 
si es o no responsable de lo 
que se le acusa, dado que ya 
la menor acompañada de su 
mamá interpuso la denuncia 
correspondiente ante la Fiscalía 
General del Estado”. Así lo señaló 
el titular de los Servicios  de 
Educación Pública del Estado 
de Nayarit (SEPEN),  Héctor 
López Santiago.
Agregó que de resultar que el 
profesor sobrepasó la línea del 

respeto, entonces actuarán de 
manera inmediata y comenzarán 
con el trámite de despido, dado 
que bajo estas acciones, no hay 
forma de que el maestro, pueda 
quedar impune, por lo que al 
concluir las investigaciones y 
si arrojan que es responsable, 
se hará lo necesario para que 
reciba la sanción correspondiente 
y que sirva como ejemplo, para 
que no se vuelvan a presentar 
situaciones como esta, en las 
escuelas de nuestro estado.
López Santiago informó que 
este caso se registró en la 
secundaria federal, ubicada 
en La Cantera, por lo que 
después de ser informados 
sobre ello, están esperando que 

La Fiscalía General de Justicia 
realice las investigaciones 
pertinentes y determine si es 
o no culpable, para poder actuar 
en consecuencia, dado a que 
aún no se le comprueba nada 
no pueden removerlo de su 
ámbito laboral, pues SEPEN 
no puede determinar que es 
culpable, sino que tiene que 
hacerlo la dependencia en la 
materia.
El funcionario estatal, añadió que, 
“ante los presuntos mensajes a 
través de una famosa red social, 
por parte del maestro de historia 
de 38 años a una adolescentes 
de 14 años; la jovencita con 
apoyo de su madre interpuso la 
denuncia correspondiente en la 

Fiscalía del Estado por acoso 
sexual y pese al señalamiento 
el docente continúa laborando 
normalmente, hasta que se 
determine su situación, sin 
embargo estamos muy atentos 
a su comportamiento”.
Héctor López, dijo que “es 
lamentable  que este caso no sea 
el único que se ha presentado en 
Nayarit, pero lo rescatable, es 
que los padres de las afectadas 
acuden a demandar al presunto 
acosador en el Ministerio Público, 
para lo cual se ha llevado el 
mismo procedimiento que en 
este caso”. Recordó que solo 
en uno de estos casos se 
encontró culpable y se despidió 
al docente, que, inclusive, ni si 

quiera recibió la carta, pues se 
fue antes y hasta el momento 
no saben dónde está, ya que 
tampoco fue aprendido gracias 
a que solicitó un amparo.
López Santiago advirtió que 
estarán al tanto del asunto 
y espera que esta tipo de 
situaciones dejen de suceder, 
pero de seguirse presentándose 
pidió a los padres que realicen 
la denuncia ante las autoridades 
encargadas de la materia. 
Exhortó a los maestros y a los 
padres de familia, a los directivos 
y a los alumnos que cuando 
sean acosados o se enteren de 
algún caso dentro de su escuela, 
a hacer los señalamientos 
respectivos, porque una acción 
oportuna puede evitar problemas 
posteriores.

•Jesús "N" "N", fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público para 
que determine su situación legal. 

•"Todo aquel que utilice ésta 'moda' anglosajona donde personas usan un 
disfraz de payaso para atemorizar, amenazar o incluso asustar al peatón; será 
tomada con toda seriedad. Exhortar de nueva cuenta a la ciudadanía a evitar 
realizar dichas acciones, y generar rumores; hoy nos topamos con un caso 

verdadero, que será sancionado como corresponde"; aseveró el Fiscal Edgar 
Veytia.

se vulnere la tranquilidad de las 
familias nayaritas, señalando 
que se han girado instrucciones 
para que la Policía Nayarit en 
sus tres divisiones; Prevención, 
Reacción e Investigación, 
se mantengan alertas ante 

cualquier suceso de dicha 
índole y toda denuncia que 
se reciba a los números de 
emergencia 9-1-1, sea atendido 
con la profesionalización que 
caracteriza a la FGE. 
Por un estado fuerte y seguro.
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Por: MARIO LUNA

 El coordinador de los regidores 
del Partido Acción Nacional en el 
ayuntamiento de Tepic, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, reconoció que 
los regidores desconocen todo 
asunto relacionado a la empresa 
que está o estuvo construyendo 
el boulevard Tepic-Bellavista, 
por lo que desconocen-dijo- si 
se le rescindió el contrato a la 
empresa que incumplió en tiempo 
y forma con dicha obra, si se 
hicieron válidas las fianzas o si 
solo se cambió de persona en 
el aspecto administrativo, por lo 
que exigirán que se les informe 
y explique lo que está pasando.
Asimismo, en caso de que se 
haya rescindido el contrato a la 
anterior empresa constructora, 
se les tendrá que decir que 
empresa es la que ahora la 
ejecutará, por ello cuando se le 
comentó los motivos por lo que 
el alcalde Polo Domínguez, así 
como sus funcionarios cuando 
se les pregunta que empresa es 
la que ahora continuará dichos 
trabajos, todos ellos, siempre 
salen con evasivas y aseguran 
desconocerlo, a ello, el regidor, 
dijo que así como a los medios 
de información no se les ha 
informado sobre qué empresa 
es la ejecutora, también a ellos 
como regidores se les ha negado 
esa información por lo que 
desconocen si hubo cambios 
de empresa o sigue la misma.
Al preguntarle también sobre si 
en verdad ya están reiniciando 
los trabajos en el camino Tepic-
Bellavista, dijo que se le estará 
cuestionando al titular de obras 

públicas municipales como al 
mismo tesorero, para que no 
solo les informe con veracidad, 
sino que también tendrán que ir a 
hacer un recorrido de supervisión 
para constatar si en efecto ya 
reiniciaron dichos trabajos.
Rodolfo Pedroza Ramírez, 
reconoció que ellos solo tienen 
conocimiento de algunas obras 
que ya están ejecutadas, 
subrayando que existe una total 
deficiencia en la información 
hacia ellos, refiriendo una vez 
más que en el caso particular de 
esta obra del boulevard Tepic-
Bellavista, lo que sabe es por 
medio de los diarios locales, que 
aseguran que el ayuntamiento 
ha rescindido el contrato, pero 
para ello existe un procedimiento 
específico en la ley, por lo que 
hay que saber ahora si se hizo 
de manera correcta, luego si 
se hicieron valer las fianzas o 
garantías y luego a quién se le 
adjudicó, ya que el solo decir 
que es una empresa local, no 
saca de apuros, hay que saber 
cuál es y de quién es, es por 
ello que aseguró de manera 
categórica que no permitirán que 
los funcionarios sigan metiendo 
la mano y haciendo lo que 
suponemos que están haciendo.
Del mismo modo, señaló que se 
estará exigiendo una explicación 
sobre los motivos por los que 
los trabajos en la plaza de la 
música, no han iniciado, ya 
que lo único que a ellos como 
regidores se les ha dicho es que 
no hay dinero, pero en esa obra 
salió en un proyecto que no se 
ha ejecutado. 

Es ilegal la aprobación de 
fracción parlamentaria 

de MORENA: Sonia Ibarra

No informan a los regidores 
que empresa está 

construyendo el boulevard 
Tepic-Bellavista: Pedroza 

DESIGNAN A EX MARINO 
COMO TITULAR DE LA 

GENDARMERÍA
- - - - - - -

Después de andar en los barcos
me lo mandan de gendarme,
de ahí a cuico por lo bajo
pero en fin, que no se alarme

E P I G R A M A
Por: Igibato

•La diputada junto con su compañero de fracción 
argumentaron en tribuna las irregularidades a la ley
Por Pedro Amparo Medina

La diputada Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez de la fracción 
parlamentaria del Partido de 
la Revolución Democrática y 
su compañero de partido Luis 
Manuel Hernández Escobedo 
votaron en contra y subieron 
al pleno para argumentar la 
ilegalidad de la aprobación de 
la fracción parlamentaria de 
MORENA en el congreso.
La legisladora agregó que 
la ciudadanía vota por una 
plataforma política y en su 
momento la gente votó por la 
figura que representaban, en su 
momento dentro del PRD, Pavel 
Jarero y Eddy Trujillo, mismos 
que ahora ostenta la fracción 
parlamentaria de MORENA.
Expresó además Ibarra Fránquez 
que ya se tiene antecedentes de 
una pretensión como esta cuando 
en el 2012, en la legislación 
federal donde también en la 
cámara alta y baja del congreso 
federal se buscó hacer lo mismo 
que ahora se aprueba en la 
local, el tener una fracción 
parlamentaria, pero como no 
existía MORENA no se logró 
concretar.
Es claro, expuso la diputada, 
que hay algo turbio en este caso, 
ya que cuando se eligieron los 
diputados en el 2013 no existía 
MORENA en la entidad, por lo 
que según la ley es inadmisible 

la formación de una nueva 
fracción parlamentaria, ya que 
el articulado de ley así lo marca.
Lo legal, comentó Ibarra 
Fránquez, si ellos (Pavel y 
Eddy) no quisieron ya pertenecer 
al PRD, pues se quedan como 
diputados Sin Partido, porque 
así es como lo marca la ley, y 
no pueden representar a un 
partido que en el momento de su 
elección no existía y no votaron 
por esa plataforma política.
En estos momentos sí pudieron 
aprobar en una modificación por 
parte del Gobierno Legislativo 
en la comisión de gobierno, 
pero no se pudo cambiar que 
se quedara la Secretaría de 
Gobernación, la cual es titular 
Eddy Trujillo, la cual se le pidió 
y no accedieron a regresársela 
al grupo parlamentario que ella 

lidera.
Por lo que queda claro que 
hay una clara alianza entre el 
grupo parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional y los 
ahora diputados de MORENA, 
Pavel Jarero y Eddy Trujillo, 
apuntó la diputada Sonia Ibarra, 
que al final no saben si de esto 
también está enterado AMLO y 
lo estén haciendo en lo oscurito.
MORENA dijo la legisladora, 
estará actuando en las próximas 
elecciones en nuestro estado 
como lo hizo en Veracruz, 
Zaca tecas  y  Oaxaca , 
haciendo comparsa al Partido 
Revolucionario Institucional.
Tendrían 20 diputados contando 
a estos dos que se anexan, 
16 del PRI, dos del Verde 
Ecologistas y ahora estos dos 
de MORENA.
Lo que se tiene que votar 
es, comentó Ibarra Fránquez, 
el relevo del Contralor del 
Congreso, igualmente para 
designar el Secretario del 
Congreso, así como para elegir 
al Tesorero, todos ellos necesitan 
la mayoría calificada y está ya 
casi la tienen con la suma de 
estos dos de MORENA.
Así mismo se tiene ya próxima 
la ley anticorrupción que se 
plantean, que en esta sesión 
de este martes metieron a 
aprobación, porque se tiene 
que ver en qué términos viene 
y se pueda analizar, agregó la 
diputada del partido del Sol 
Azteca.
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Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- Es bien 
fácil decir: “es que nos ha 
detenido el dinero el gobierno 
del estado y por eso no han 
pagado las quincenas a los 
trabajadores,  hay municipios 
que no quiero decir sus 
nombres que ponen eso de 
pretexto y eso es mentira, 
además que a todos se les 
ha apoyado sin distinción, ya 
viene diciembre y una vez 
más el gobierno apoyará  a 
los  ayuntamientos, que se lo 
soliciten para salir adelante 
con el pago de aguinaldos 
y prestaciones de fin de 
año”. Así lo dio a conocer el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.
Aclaró que su administración 
ha sido puntual  en la 
entrega de los recursos 
que le corresponden a todos 
los municipios, “porque 
sabe perfectamente de 
las necesidades que cada 
uno enfrenta. El gobierno 
federal y el estatal hemos 

cumplido pero ya algunos 
alcaldes están ya así como 
tirando la toalla y diciendo 
y echando toda la culpa 
para acá, cuando saben 
que es su responsabilidad, 
los trabajadores esperan su 
justa remuneración, por su 
trabajo y es por ello que  el 
gobierno no les debe nada 
a los trabajadores”.
El mandatario nayarita, 
manifestó que es legal el 
cobro de 25 millones de pesos 
que su administración hizo al 
actual ayuntamiento de Tepic 
porque es un préstamo de 
un total de 250 millones de 
pesos que solicitó el anterior 
presidente municipal, Héctor 
González Curiel, para pagar 
la nómina de sus trabajadores 
sindicalizados dos meses 
antes de dejar el cargo, se 
le prestó al ayuntamiento, 
no al alcalde en turno, por 
lo que pese a todo lo que 
se argumente se debe de 
pagar; ya que cuando el ex 
presidente Héctor González  
‘El Toro’, dos meses antes 

de dejar de ser presidente 
municipal ya no tenía para 
pagar las nóminas, ya no 
tenía para las quincenas, 
nosotros actuamos con 
responsabilidad para que  
los trabajadores del SUTSEM, 
recibieran sus salarios.
Agregó que tal y como lo 
acaba de hacer con los 
trabajadores sindicalizados 
de Tuxpan, el gobierno del 
estado, los apoyó, aseguró: 
“nosotros no podemos dejar 
que la ingobernabil idad 
suceda así como ocurrió 
con Tuxpan, ¿qué hicimos 
en Tuxpan?; Le prestamos 
dinero a Tuxpan, y Tuxpan 
nos lo va a regresar al 
Gobierno del Estado porque 
también nosotros tenemos 
problemas fuertes, muy 
fuertes, tanto así que  ni con 
las deudas que tienen los 
ayuntamientos, se comparan 
con las que tiene el gobierno 
del estado. No porque sean 
de esta administración, 
porque no hemos solicitado 
deuda públ ica, pero si 

Mienten presidentes municipales 
que dicen que el gobierno les 

detiene el recurso: Roberto Sandoval

Líder de tiendas departamentales 
entrega becas a trabajadores e hijos

Por: MARIO LUNA
 La Secretaria General del 
Sindicato de Trabajadores 
del Comercio en Tiendas 
Departamentales de Nayarit 
CTM, María Belém Ibarra 

Bañuelos, este pasado fin 
de semana, hizo entregas de 
becas para los trabajadores 
que estudian, así como a 
sus hijos, en el edificio de la 
Federación de Trabajadores 

de Nayarit de la CTM.
Dicho apoyo de becas son 
de este 2016 y hay que 
reconocer dijo la lideresa, 
que es un logro sindical de 
una negociación lograda 
en el contrato colectivo, 
particularizó que dicho apoyo 
fue para los trabajadores y para 
los hijos de quienes laboran 
en la tienda departamental 
Fábricas de Francia sucursal 
Tepic.
En dicho evento de entrega de 
becas a los trabajadores de 
este mencionada empresa, que 
continúan esforzándose por 
prepararse académicamente 
más,  as í  como a  sus 
respectivos hijos, que cursan 
desde la primaria, secundaria, 
preparatoria o la universidad, 
y que tienen un promedio del 
9.1 o más, son los acreedores 

a este estímulo, lo que habla 
de una empresa y de un 
sindicato comprometido con la 
educación de sus trabajadores 
y de sus hijos, dijo María 
Belem Ibarra Bañuelos.
Es menester señalar que en 
este evento que se realiza 
año tras año, estuvo presente 
también el líder estatal de 
la CTM, Avelino Aguirre y 
la oficial mayor Wendy de 
Haro, en donde constataron 
la entrega de las más de 30 
becas  entre padres e hijos, 

cabe hacer mención que este 
sindicato aglutina alrededor 
de los 700 trabajadores.
Y aunque María Belem 
Ibarra Bañuelos, reconociera 
que este apoyo pudiera 
considerarse mínimo, si es 
un inventivo para que los 
hijos de los trabajadores, así 
como los propios trabajadores 
se esfuercen más, porque 
hayan en ese esfuerzo que 
hacen por ser los mejores, 
un reconocimiento de parte 
de la ciudadanía.

*Y ponen el pretexto que 
por eso no han pagado 

las quincenas a los 
trabajadores, nosotros 

los apoyamos con 
préstamos y como tal  se 

deben de pagar, dijo.
defenderse, “legalmente 
fue un préstamo y debe de 
pagarse, por lo tanto nosotros 
si es de las participaciones 
federales no le hemos fallado 
a nadie, a nadie, se han 
entregado en tiempo y forma”, 
aseveró que el gobierno del 
estado  no puede pagar la 
nómina de los municipios, 
se les apoyo con obras, con 
recursos con gestiones, pero 
el pago de los trabajadores, 
es responsabilidad de los ay
untamientos.                                             

hemos cumplido con los 
compromisos; sin buscar 
pretextos, ni echar culpas 
ajenas.
Sandoval Castañeda explicó 
que buscará que el amparo 
que otorgó un juez federal 
al ayuntamiento de Tepic 
para que reintegre los 25 
millones de pesos a las arcas 
municipales, se buscará cómo 
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DIF Tepic realiza 
Jornada Integral para la 
Familia en Nuevo Valey

PRI municipal 
emprenderá 
campaña de 

bacheo en calles 
de Tepic: Saldate 

Castellón 

gusto para nosotros que 
el DIF se acerque a las 
personas; es muy gratificante 
que ellos confíen en nosotros 
al pedirnos que regresemos, 
como ejemplo aquí en Nuevo 
Valey, donde hemos venido 
ya tres veces”.
Más de 230 personas 
atendidas, en su mayoría 
familias de pueblos originarios 
que habitan en esta comunidad 
y otras aledañas, quienes 
agradecieron estas acciones 
del Gobierno del Cambio, 
sobre todo en un tema tan 
sensible e importante como 
la salud.
La señora Alberta Montoya 
aseguró: “Vine a consulta 
médica para los niños, porque 
en tiempo de lluvias hay tos y 

diarrea; nos atendieron muy 
bien como siempre, cada 
brigada son muy amables, 
respetuosos y con rapidez”.
Mientras que María Guadalupe 
Cruz Murillo dijo: “Le damos 
las gracias al doctor Polo y 
la señora Yolanda porque se 
preocupan por nuestra salud, 
aquí hay muchos enfermos 
y a todos les han dado su 
apoyo”.
Hasta el momento DIF Tepic 
ha realizado 56 jornadas 
en distintas colonias y 
comunidades del municipio, 
atendiendo a cerca de 15 
mil personas, demostrando 
el compromiso que el 
Gobierno del Cambio tiene 
con el bienestar de todos los 
ciudadanos.

 -Gratuitamente se brinda atención médica, dental y psicológica, 
asesoría jurídica, cortes de cabello, talleres de manualidades y la 

realización del estudio de papanicolaou

 Tepic, Nayarit.- Polo 
Domínguez acudió a 
la Jornada Integral 
para la Familia que 
este martes realizó DIF 
Tepic en Nuevo Valey, 
comunidad de Francisco 
I. Madero, ahí atendió a 
las familias que asistieron 
a recibir los servicios 
gratuitos como presidente 
municipal y como médico, 
ya que también tuvo la 
oportunidad de atenderles 
como profesional de la 
salud.
Durante estas jornadas se 
brinda atención médica, 
dental y psicológica, asesoría 
jurídica, cortes de cabello, 
talleres de manualidades y 
la realización del estudio de 
papanicolau.
“Están cerca de llegar a las 15 
mil personas atendidas, para 
mí eso es muy gratificante por 
ver que este Ayuntamiento 
cumple con la demanda de la 
población; el DIF nos ayuda 
a dar respuesta en los temas 
más sensibles, esta es la clave 
de un gobierno humanista”, 
declaró Polo Domínguez.
Por su parte, la señora 
Yolanda Gutiérrez, presidenta 
de DIF Tepic afirmó: “Es un 

Por Edmundo Virgen
En el proceso electoral 
del  2017 el PRI volverá 
a recuperar la presidencia 
municipal de Tepic, de eso 
no le queda ni una duda ya 
que la gente del municipio 
se ha dado cuenta que el 
cambio no sirvió, que fue 
reversa, el pueblo está 
muy decepcionado de 
la actual administración 
municipal que no puede 
resolver los reclamos más 
sentidos de la población, 
las deficiencias en los 
servicios públicos están  
a la vista de todos, los 
baches inundan la ciudad, 
escasea el agua potable, 
el  servicio de recolección 
de basura es deficiente y 
las colonias de la capital 
están a oscuras por el mal 
servicio de alumbrado 
público, así lo expresó el 
dirigente del PRI municipal 
Carlos Saldate Castellón.
Al respecto, el también 
aspirante a la candidatura 
del tricolor a la presidencia 
municipal de Tepic, aseguró 
que él tiene pruebas de 
que el gobierno del estado 
le entrega 100 millones 
de pesos mensuales para 
el mejoramiento de los 
servicios públicos, pero 
lamentablemente esta 
cantidad se destina a la 
promoción personal de 
los aspirantes panistas 
a los cargos de elección 
popular, razón por la que 
la ciudad está totalmente 
abandonada.
Por este motivo expresó 
el l íder municipal del 

PRI, en los próximos 
días él personalmente 
conformará una brigada 
de trabajadores para 
empezar a realizar tareas 
de bacheo por todas 
las cal les y avenidas 
de Tepic, especialmente 
donde la gente lo solicite 
por que todas las arterias 
viales están totalmente 
des t ru idas ,  m ien t ras 
que las  autor idades 
municipales se la pasan 
en campaña y esto se 
debe que los responsables 
no t ienen ganas de 
cumplirle a la ciudadanía 
que tiene que soportar 
olores fétidos causados 
por el escurrimiento de 
los drenajes, además de 
que los automovilistas ven 
afectados su patrimonio al 
tener que circular por calles 
atestadas de baches.
De igual forma indicó, 
que otra obra que está 
a b a n d o n a d a  e s  e l 
boulevard del Tajo, salida 
a Bellavista, los vecinos 
de esa zona de la ciudad 
por este problema todos 
los días atraviesan una 
serie de dificultades para 
trasladarse a la escuela y 
al trabajo, la constructora 
que se contrató para la 
realización de los trabajos, 
dejó abandonada la obra y 
no se sabe que sucedió con 
los más de 200 millones de 
pesos que se suponía se 
invertirían en esta vialidad 
que ya lleva 14 meses de 
haber iniciado y la obra no 
avanza, concluyó Saldate 
Castellón.
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Santiago Ixcuintla invertirá 
2 millones y medio de pesos 
adicionales a la obra para 

que ésta cuente con todos los 
servicios públicos y se rehabiliten 
las vialidades aledañas.
En el acto de arranque de la obra 
estuvieron presentes también la 
alcaldesa de Santiago Ixcuintla, 
Fátima del Sol Gómez Montero; 
la delegada en Nayarit de la 
SEDESOL, Liliana Gómez Meza; 
el Secretario de Obras Públicas 
del estado, Antonio González 
Huízar; autoridades de los tres 
órdenes de gobierno y personas 
con alguna discapacidad y 
sus familias, quienes se verán 
beneficiadas con el CRRI.

manera un trato, un beneficio 
para nosotros. Para mí es bien 
importante que se construya 
ese centro de rehabilitación, 
porque las idas para Tepic, 
para mí, ahora que estoy en 
esta situación era bien difícil".
El Centro contará con terapia 
física e hidroterapia, medicina de 
rehabilitación; tendrá laboratorio 
de órtesis y prótesis; consultas y 
atención psicológica, centro de 
tecnología adaptada y terapia 
ocupacional, entre otras áreas. 
Además, el Ayuntamiento de 

Inicia Gobierno construcción 
de Centro de Rehabilitación

Ni peleonero ni pandillero, soy un hombre de valores: Manuel Cota

“Ni soy un hombre peleonero, 
ni soy un pandillero, yo 
siempre me he formado en 
los valores de una familia y 
en la política con los valores 
de una institución, y esa 
institución es el PRI”, afirmó 
contundente, Manuel Cota 
Jiménez al desestimar los 
ataques que a diario recibe 
de sus adversarios políticos 
a los que a pesar de ello no 
considera enemigos. Por eso 
su convocatoria permanente 
a la unidad por Nayarit.
Ante ello, invitó a que las 
decisiones que se tomen 
en la política se hagan con 
responsabilidad y a favor de 
la gente, al tiempo que dijo 

pesar 110 kilos y casi 2 metros 
de estatura, por lo que es un 
peso completo de la política.
Por ello, dijo que ya basta de 
poner el pie para que le vaya 
mal al adversario, “debemos 
de privilegiar la unidad de 
Nayarit y el mono es lo de 
menos”.
Manuel Cota, explicó que 
Nayarit, tiene mucha riqueza, 
historia, un litoral de casi 
300 kilómetros, mar adentro 
y afuera, con tierra fértil y 
con gente muy trabajadora, 
pero acepto que nos falta la 
organización y la unidad de 
todos los nayaritas para salir 
adelante.
Nayarit debe Nayarit tener 

gobernantes que unan a 
la gente, que cuando se 
gobierne no se gobierne para 
un partido y agregó: “eso es 
muy importante, pero hay algo 
más importante, que cuando 
se gobierne, se gobierne para 
todos los partidos”, remarcó 
el también Presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional 

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y su esposa, la 
maestra Ana Lilia López de 
Sandoval, pusieron la primera 
piedra del Centro Regional de 
Rehabilitación Integral de la 
Zona Norte del Estado de Nayarit 
(CRRI), en la cabecera municipal 
de Santiago Ixcuintla, donde se 
darán, aproximadamente, 16 mil 
servicios al año a personas con 
discapacidad de los municipios 
de Acaponeta, Tecuala, Huajicori, 
Rosamorada, Ruiz, Tuxpan, El 
Nayar y Santiago.
Con una inversión de 30 
millones de pesos —22 para 
la construcción y 8 para 
equipamiento—, sin deuda 
pública para el estado, este 
centro constará con todas las 
áreas necesarias, el equipo y 
personal calificado para brindar 

de Nayarit existían, en el 
2010, aproximadamente 20 
mil personas con discapacidad, 
las cuales recibirán atención de 
calidad y calidez en el nuevo 
centro, aseguró la Presidenta 
del Sistema DIF Nayarit.
“Este momento es histórico en 
Nayarit, después de 40 años, 
en todo el estado no se había 
pensado en hacer un centro de 
rehabilitación para toda la gente 
que más lo necesita. Santiago el 
día de hoy se hace ícono en la 
historia de todo Nayarit, porque 
va a tener una obra que va a 
pensar en aquellas personas 
que se encuentran postradas; 
aquellos niños que no puedan 
llegar a su escuela; aquel 
adulto mayor que ya empieza 
a batallar para poder hacer sus 
movimientos; en aquel que pasó 
un accidente; en aquella familia 
que tuvo un angelito que nació, 
alguien que necesite el apoyo 
de cada uno de ustedes".
En su oportunidad, Fabián 
David Pérez, habitante de 
Santiago Ixcuintla, señaló: "qué 
orgullo, y muchas gracias señor 
Gobernador por este centro de 
rehabilitación, porque, nosotros, 
yo que no estaba discapacitado, 
ahora que lo estoy, yo digo, qué 
bueno que piensan en nosotros, 
qué bueno que hay de esta 

los cargos son “temporaleros” 
por lo que los 4 años que 
serán el lapso de la próxima 
administración, no sean un 
espacio de poder para unos 
cuantos, “yo creo que es el 
momento de transitar en la 
unidad, que sea un gobierno 
para todos. Creo que es el 
momento de las instituciones”.

de la Confederación Nacional 
Campesina.
Manuel Cota, comentó que 
lo ideal sería un gobierno 
que no sea de una simple 
alianza, sino de coalición con 
los ciudadanos. 
Para concluir, Manuel Cota 
precisó que ya es tiempo de 
que el político entienda que 

una atención de calidad con 
calidez; incrementará la cobertura 
y el número de servicios con 
eficiencia y eficacia que recibirán 
las personas con discapacidad 
en Nayarit, logrando así su 
desarrollo integral y, en general, 
mejorar su calidad de vida.
"Constru i r  un centro de 
rehabilitación para que los 
hombres y mujeres, las niñas y 
los niños, la gente de la tercera 

edad encuentren la solución 
aquí en la costa, aquí en la 
zona norte de nuestro estado, 
da la posibilidad de poder tener 
gente mejor rehabilitada, más 
salud, más fuerte, porque para 
nosotros lo más importante es 
que no gasten en la ida a Tepic", 
enfatizó Roberto Sandoval.
De acuerdo con el Instituto 
Nacional de Estadística y 
Geografía, en la zona norte 

** “Ya basta de poner el pie para que le vaya mal 
al adversario, debemos de privilegiar la unidad 
de Nayarit. El mono es lo de menos”, asegura el 

senador de la República
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Construye Gobierno Skate 
Park en Ciudad de las Artes
El Gobierno del Estado, 
por medio de la Secretaría 
de Obras Públicas (SOP), 
construye un Skate Park 
o pista de patinaje, en la 
ahora denominada Ciudad 
de las Artes Unidas, un 
espacio totalmente recreativo 
que permit i rá que los 
jóvenes nayaritas puedan 
practicar y desarrollar sus 
habilidades al máximo en el 
skateboarding, snakeboard 
y scooter Freestyle, entre 
otras disciplinas.
La SOP informó que esta 

importante obra, donde se 
invierten 2 millones 235 mil 
pesos, registra un avance 
del 45 por ciento y cumple 
con las dimensiones precisas 
para que los jóvenes lleven 
a la práctica estos deportes. 
La construcción consiste en 
la instalación de obstáculos, 
como quartes, funbox, 
wallride, rampas, escalones 
y cajones, además de un 
bowl, con el objeto de que 
los jóvenes practiquen de 
manera adecuada.
La obra también contempla 

Park se convierte en un punto 
de encuentro importante 
para que los jóvenes puedan 
compartir e intercambiar 
exper iencias,  mientras 
observan y practican nuevos 
trucos de esta disciplina 
deportiva.

En vez de hacer protestas se deben 
hacer propuestas: Beny Ramírez

•El diputado 
recomienda que 

ante las constantes 
quejas que se le hace 

al sector salud en 
Santiago deben llevar 
puestas de solución

Por Pedro Amparo Medina
En relación a las constantes 
protestas que hacen al sector 
salud en el municipio de 
Santiago, Ixc, el diputado 
Benigno Ramírez de la fracción 
parlamentaria del Partido 
Revolucionario Institucional 
recomienda se hagan mejor 

propuestas y llevar apoyo en 
especie.
Expresó el legislador que está 
al máximo la efervescencia 
política en todo el estado, 
todo mundo busca el menor 
indicio para hacer protestas 
y no propuestas, bajo la 
consigna y la bandera de algún 

partido político 
y se olvidan de 
la tranquilidad 
de la población.
Lo importante, 
dijo el diputado 
Beny Ramírez, 
es hacer alguna 
aportación para 
que se mejoren 
los servic ios 
de salud en 
cualquier parte 

de nuestra entidad. Hace 
falta mucho por hacer, ya que 
no es un tema estatal, es un 
tema nacional las grandes 
necesidades que hay en lo 
que a salud se refiere.
Lo que se debe hacer es 
ir como sociedad civil y no 
como partido político ante las 
instancias pertinentes, como la 
Secretaría de Salud y se haga 
el planteamiento para que así 
se le den puntual respuesta, 
se hagan aportaciones y 
hagan propuestas y protestas, 
agregó.
Para empezar, explicó, un 
hospital como institución 
se debe respetar como tal, 
se debe tener calma, pero 
sobre todo paz, porque en 
hay familiares enfermos que 

requieren la mejor atención 
y merecen todo el respeto.
El sector salud no es un 
tema que lo deben ventilar 
entre partidos, es un tema 
multidisciplinario, en donde 
todos los sectores caben, que 
así como tienen derechos, 
así se tienen obligaciones 
de ayudar.
En lo personal, indicó,  hace 
aportaciones en especie 
como sábanas, consigue 
m e d i c a m e n t o s ,  h a c e 
aportaciones para poder 
ayudar a la gente que así lo 
necesita, ya que saben todos 
que lo más sentido entre la 
población es la salud, por lo 
que se debe trabajar todos 
en conjunto para solucionar 
problemas y darle pronta 

respuesta en esta materia 
a la gente.
Es normal que llegado el 
momento en el que se acerca 
el proceso electoral, este tipo 
de protestas y actividades 
se incrementan, pero que 
la gente ya lo sabe y debe 
asumirlo como tal, como 
una actividad normal entre 
partidos.
Que si hay deficiencia en la 
prestación de los servicios 
médicos, si los hay pero por 
la gran necesidad, ya que si 
no se cubre una necesidad 
a su tiempo se vuelve una 
deficiencia, pero el sector 
salud está dando solución 
a este tipo de deficiencias, 
concluye.

la instalación de luminarias 
de piso con las que se tendrá 
mejor visibilidad al atardecer.
El patinaje, convertido en 
un desafío creativo, brinda 
los mismos beneficios que 
cualquier otra actividad 
física llevada a la práctica 
adecuadamente, por lo que 
se recomienda protegerse 
con equipo necesario, como 
casco, coderas y rodilleras.
Es de esta forma que el Skate 
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Aprueban integración 
de nuevo grupo 

parlamentario en el 
Congreso del Estado

Nos ponemos en sus zapatos, dijo.

La Profeco atiende con 
puntualidad las quejas de la 
ciudadanía: Vázquez Chávez

que la instrucción de la Profeco 
a nivel nacional es iniciar con 
los operativos de revisión, para 
que las empresas hagan visible 
el nuevo precio conforme a cada 
zona del país.
Indicando por último, Vázquez 
Chávez, que los resultados fueron 
favorables, puesto que al momento 
de la revisión si contaban con el 
precio a la vista del consumidor, 
y se pesaron los cilindros con 
la báscula oficial de la Profeco, 
misma que se calibró en presencia 
del empleado de la empresa y 
testigos nombrados por la misma, 
señalando que en esta ocasión no 
hubo multas, y se continuará con 
estas visitas sorpresa en todo el 
estado de Nayarit, mientras tanto 
dará dijo, seguimiento a las demás 
denuncias que le han hecho llegar.

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-La Procuraduría Federal 
del Consumidor (PROFECO), 
delegación Nayarit, realizó operativo 
sorpresa a carros repartidores de 
cilindros de gas LP, con el objetivo 
de verificar que tengan a la vista 
los precios, así como garantizar 
el descuento del 10 por ciento y 
que se entreguen kilos y/o litros 
completos a la vista del consumidor.
“De igual manera estamos 
atendiendo seriamente y con 
puntualidad las denuncias  y 
quejas que nos hacen llegar los 
usuarios de MEGACABLE, CFE, 
gasolineras, telefonías, tiendas de 
servicio y todo tipo de quejas de la 
ciudadanía, ya que todos somos 
consumidores y eso hace que nos 
pongamos en sus zapatos”, así lo 
manifestó en entrevista el Delegado 
de la PROFECO-
Nayar i t ,  Car los 
Federico Vázquez 
Chávez.
El  entrevistado, 
indicó que en agosto 
pasado, la Secretaría 
de Hac ienda y 
Créd i to  Públ ico 
(SHCP) anunció un 
descuento del 10 por 
ciento en el precio del 
Gas LP, agregando 
que por este motivo, 
l a  d e l e g a c i ó n 
implementó este 
operativo sorpresa 
e n  d i f e r e n t e s 
puntos de la ciudad, 
para garantizarle 
a l  c o n s u m i d o r 
se respete dicho 
d e s c u e n t o 
establecido en el 
decreto.
Vázquez Chávez 
informó, que los 
nuevos  p rec ios 
del  combust ib le 
entraron en vigor 
desde el pasado 
17 de agosto, por lo 

Diputadas y diputados nayaritas

•La Cámara de Diputados se conforma por seis Grupos 
Parlamentarios; PRI, PAN, PRD, PT, PVEM y MORENA

Tepic.- Este martes dentro de 
la doble jornada legislativa, 
las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura aprobaron 
los acuerdos que reforman 
la  in tegrac ión de los 
Grupos y Representaciones 
Parlamentarias y la Comisión 
de Gobierno que conforman 
el Congreso del Estado de 
Nayarit. 
Estos acuerdos surgen en 
razón al escrito presentado 
por los diputados Miguel 
Pavel Jarero Velázquez y 
Eddy Omar Trujillo López, 
quienes manifestaron su 
decisión de constituirse como 
un nuevo Grupo Parlamentario 
con el Partido Movimiento 
Regeneración Nacional 
(Morena), el cual cumple 
con los términos que señalan 

en la legislación interna del 
Congreso.
Es importante mencionar que 
en este Grupo Parlamentario 
del Partido Movimiento 
Regeneración Nacional 
(Morena) el diputado Miguel 
Pavel Jarero Velázquez será 
quien funja con el carácter de 
Coordinador Parlamentario.
De esta manera la Comisión de 
Gobierno estará conformada 
por el diputado Jorge Humberto 
Segura López del Partido 
Revolucionario Institucional, 
como Primer Vicepresidente 
el diputado José Ramón 
Cambero Pérez de Acción 
Nacional, Vicepresidenta 
la diputada Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez del Partido 
Revolución Democrática y 
como Vicepresidentes los 
legisladores Jaime Cervantes 

Rivera del Partido del Trabajo, 
Francisco Javier Jacobo 
Cambero del Partido Verde 
Ecologista de México y  Miguel 
Pavel Jarero Velázquez 
del Partido Movimiento 
Regeneración Nacional 
(Morena). 
De esta forma las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura dan 
cumplimiento al Reglamento 
para el Gobierno Interior 
del Congreso del Poder 
Legislativo en su artículo 
48, que permite cambiar 
la denominación, disolver, 
fusionar o integrar nuevos 
grupos par lamentar ios 
siempre y cuando estas 
modificaciones tengan por 
origen la afiliación a algún 
partido político en los términos 
de la Ley y de este reglamento. 
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comunidad. Gracias por todo 
el apoyo brindado al pueblo, 
fue una injusticia que nos 
quitaran las Cruces que tanto 
nos cuidan y nos protegen a 
todos los que venimos a la 
Iglesia, por fortuna aún hay 
gente como usted, de fe, 
dispuesto a ayudar" 
Gracias a la generosa 
contribución que hizo el 
Presidente Hilario Ramírez 
Villanueva, regreso la calma 
a la comunidad y podrán 
visitar las tradicionales Cruces 
del Pichón todos los fieles 
peregrinos que acuden a la 
iglesia. 
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Ante la disputa por el terreno 
donde se encontraban las 
Cruces de la Iglesia del Pichón, 
el Presidente Independiente 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva adquirió dicho 
terreno para regalarlo al 
Santuario del Pichón, ubicado 
en el poblado “Barranca del 

Pichón” en la capital nayarita, 
siendo a demás restauradas 
las tradicionales cruces y 
colocadas nuevamente, 
pues meses atrás las habían 

sustraído. 
El edil sanblasense en 
beneficio a los feligreses 
decidió atender la petición del 
Padre Miguel Agustín Estrada, 
regresándoles la tranquilidad 
a los peregrinos "soy muy 
respetuoso de las preferencias 
religiosas, yo soy muy creyente 

de nuestro creador y de la 
virgencita de Guadalupe. Fue 
un acto injusto e inaceptable 
arrebatarle las cruces que 
pertenecen al pueblo y si 

en mis manos está poder 
ayudar lo seguiré haciendo 
con todo el corazón " expresó 
el Presidente Municipal. 
Por su parte, el Padre 
agradeció la pronta respuesta, 
atención y apoyo del "Amigo 
Layín "Dios nunca se equivoca, 
y supo poner en el camino 

la persona correcta que nos 
ayudaría, gracias a la buena 
voluntad de “El Amigo Layín” 
se pudo solucionar este 
problema que dividía a la 

"Si en mis manos está poder ayudar lo seguiré haciendo con el 
corazón y las  Cruces del Pichón jamás las volverán a quitar." 

Dona Layín cruces y terreno 
a la Iglesia del Pichón
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Calles de Tecuala 
contarán con otra imagen 
diferente: Lucio Santana 
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ecualaT
La calle Veracruz tendrá otra 

imagen en Tecuala: Lucio Santana  

12

* Después del arranque de obra 
Genteypoder/Tecuala/

por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Obras por 
doquier en esta  cabecera 
municipal, en la semana 
que acaba de pasar se 
llevó acabo el arranque de 
regeneración de la calle 
Veracruz entre las calles Bravo 
hasta la avenida Amado Nervo, 
encabezado por Lucio Santana 
acompañado del delegado de 
la sedatu federal secretaria de 
(desarrollo agrario, territorial 
y urbano) Gerardo Aguirre 
Barrón; de los regidores, 
Lucero de Fátima Rodríguez 
allende, Romana Mancillas 
Morales, Ana Elsa Jiménez, 
Felipe López, Marco Antonio 
Ruvalcaba, Álica Rodríguez, 
y Adrián Parra; con ellos 
el director de Coplademun 
Francisco López Melin, el 
líder de la CGT, (Central 
General de Trabajadores 
Municipal) Carlos González 
y algunos vecinos más, que 
serán beneficiados con esta 
extraordinaria obra el materia 
que se utilizara para esa 
calle en mención será de 
concreto hidráulico, pero 
antes se harán los trabajos de 
nueva línea de introducción 
del agua potable, drenaje, 
guarniciones, banquetas 
y luminarias, dándole un 

atractivo visual especial, a 
esa vialidad tan importante 
para los visitantes y los 
beneficiados los ciudadanos 
tecualenses.
El resto que fal te por 
terminar se continuará con 
empedrados bien nivelados 
en esta reacondicionada 
calle, donde se habrán de 
invertir un millón trecientos 
mil pesos con aportación 
federal del 50% municipal el 
50% con metas de proyectos 
de 934.11 metros cuadrados.
De la misma manera el 
primer edil Santana Zúñiga 
y Gerardo Aguirre Barrón 
hicieron entregas de Cuartos 
Prosa a familias de escasos 
recursos  qu ienes  por 
muchos años anhelaron una 
ampliación en su humilde 
vivienda echa a base de 
material de construcción 
completamente terminadas 
con puertas y ventanas, 
cabe mencionar que la 
ciudadanía tecualense recibe 
con beneplácito estas obras y 
acciones que Lucio Santana 
Zúñiga y el gobernador del 
estado Roberto Sandoval 
Castañeda de la mano con 
el gobierno federal, hagan 
de este municipio ¡Un orgullo 
de su gente, un orgullo del 
estado de Nayarit!



13Miércoles 12 de 
Octubre de 2016

Miércoles 12 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2046

Santa María del Oro
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PROCOPIO MEZA INAUGURA 
OBRA EN PLATANITOS

CON FOTOS DE JOHANA 
CAMBERO
SANTA MARÍA DEL ORO.- 
Trabajando en equipo con la 
población -y coordinándose 
con las autoridades federales 
y estatales-, el presidente 
municipal de Santa María del 
Oro, Procopio Meza Nolazco 
entrega obras y acciones 
que mejoran la calidad de 
vida de los habitantes de  
las comunidades y de la 
cabecera municipal.
Considerando  que la 
educación es una tarea 

prioritaria en los pueblos 
que buscan su desarrollo, 
Meza Nolazco inauguró 
un aula y los sanitarios 
de la Telesecundaria de 
Platanitos, aplicándose más 
de 486 mil pesos con recursos 
propios del Ayuntamiento.
Durante la ceremonia del 
corte del listón y entrega de 
los edificios, el Alcalde estuvo 
acompañado por  su esposa, 
señora  Catarina Barraza de 
Meza, regidores, Síndico, 
autoridades educativas,  
niños, padres de familia y 

maestros.
Aquí, Meza Nolazco apuntó 
que seguirá trabajando 
intensamente por Santa 
María del Oro poniendo el 
mayor de sus esfuerzos 
hasta el final de su mandato 
“resolviendo las necesidades 
más urgentes de la población 
y atendiendo las demandas 
sociales”.
Además, en Platanitos puso 
en marcha un programa de 
enjarres para las viviendas de 
las familias más humildes y 
dio respuesta a las solicitudes 

• Ayuntamiento de SAMAO invirtió más de 486 mil pesos en aula y sanitarios; 
inicia programa de enjarres

•“Seguiré trabajando poniendo todo mi esfuerzo”, aseguró el Alcalde

de las personas que se le 
acercaron.
“Mi  administración aplica 
esquemas en materia de 
salud, educación, desarrollo 
rural,  asistencia social, 
obra pública,  seguridad, 
agua potable, alumbrado 
público, caminos,  y todo 

lo que eleve la calidad 
de vida de las familias de 
Santa María del Oro por 
más apartados que sean los 
lugares, siempre contando 
con e l  f i rme respaldo 
del Gobernador Roberto 
Sandova l  Cas tañeda” , 
reiteró.
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Asamblea Parroquial de Pastoral en 
la Parroquia de San Juan Bautista

Miércoles 12 de Octubre de 
2016

Por Ángel Carbajal Aguilar
En la Parroquia de San 
Juan Baut is ta  de és ta 
Ciudad capital se realizó 
e l  p a s a d o  o c h o  d e l 
presente me dé Octubre, 
el lugar de costumbre la 
Asamblea Parroquial, con 
la participación del Equipo 
Parroquial de Animación 
P a s t o r a l  ( E PA P ) ,  l a s 
comisiones parroquiales 
y los diferentes grupos de 
la parroquia.
C o n  l a  c o o r d i n a c i ó n 
General  de l  Presbí tero 
Jorge Arturo Mejía Flores y 
la colaboración  del Padre 
Arturo Arana, Vicario de 
Pastoral y además de la 
part icipación importante 
del Psicólogo Miguel Ángel 
Huerta Gómez. 
Se realizó dicha Asamblea 
bajo el siguiente programa:
Con la atención, entrega y 
compromiso de todos los 
asistentes se desarrollaron 
los trabajos empezando con 
el número 1.- Inscripción- 

recepción, 2.- Animación 
y Bienvenida, 3.- Oración 
Inicial: Lectio Divina, 4.- 
Contextualización, 5.- Tema: 
Vocación y Misión de la 
Iglesia en el mundo, desde 
la Parroquia, 6.- Receso.
7.- Revisión de Estructuras: 
Equ ipo  Pa r roqu ia l  de 
Animación Pastoral (EPAP); 
Sectores y Coordinadores; 
R e d  d e  M e n s a j e r o s ; 
Comisiones, 8.- Plenario, 9.- 
Compromiso, 10.- Oración 
Final y Despedida.
Al igual que en la Parroquia 
de San Juan Bautista, se 
estuvo haciendo en las 
diferentes parroquias de la 
Diócesis, éstas asambleas 
parroquiales y así preparar 
la Asamblea Diocesana de 
Pastoral, con el objetivo 
de revisar las estructuras 
básicas que impulsan en 
Plan Diocesano de Pastoral 
y así fortalecer y consolidar 
el Plan de Desarrollo de 
Pastoral en cada una de las 
parroquias de la Diócesis.
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
encargado de la seguridad 

y mantenimiento de la 
unidad deportiva Roberto 
Gómez Reyes, comentó 

que la liga municipal de 
futbol municipal arrancó 
“ya”, y pide a los equipos 
que no participaron en 
el relámpago inaugural 
de dicha liga lo hagan el 
próximo martes en las 
instalaciones de la casa 
del deportista.
Af i rmando que esta 
multicitada liga trae consigo 
la mejor de sus facetas, 
se encuentra en neutral 
dando oportunidad a todos 
los equipos aspirantes a 
participar,  no importa de 

donde vengan con la nueva 
temporada muchas cosas 
van a cambiar aparecerán 
más promotores y cazadores 
de talentos en apoyo de los 
muchachos que jueguen bien 
al futbol.
Lupe Ibarra, el mayor de la 
dinastía Ibarra, y talento de la 
comunidad de Tetitlan, explicó 
que la liga municipal actual 
está bien estructurada en 
las diversas categorías libre, 
juvenil y veteranos, se está 
trabajando en las categorías 
infantiles con el objetivo de 
promover el talento infantil, 
en toda la zona sur del estado 
Nayarita. 
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Ixtlán del Río
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Kevin Martinez, es 
una joven promesa 

del futbol 

La unión de ejidos en 
este municipio es un 

vetusto elefante blanco

¿Cuál de las dos 
fuerzas panistas 

tendrá más fuerza?

La liga municipal de futbol 
ya empezó: Lupe Ibarra

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- El 
PAN local, un partido que a 
fuerza de avances electorales 
abandono el resignado papel 
de cenicienta para declararse 
dispuesto a ejercer el poder 
por su cuenta y riesgo, hoy 
enfrenta filas adentro una 
disputa entre dos corrientes 
del llamado panismo regular, 
y el panismo “ahuevo”, el 
cual patrocina y promueve la 
diputada Elsa Nayali Pardo 
Rivera.
Quien forcejea de manera 
desesperada por el control 
de la dirección política e 
ideológica generando que 
el  panismo tradic ional 
continúe  en retirada, en 
esa lucha intestina de la cual 
pudorosamente pretende salir 
limpia, pero vista desde fuera 
se ve que es una corriente 
panista abusiva sin proyecto 
político a consecuencia de 
las ideas locas de la actual 

presidenta local del partido.
Cabe mencionar que Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, no tiene 
arrastre, ni arraigo popular, los 
panistas no confían en ella, 
y han llegado a la conclusión 
que pretende conducir al PAN 
a una confrontación bastante 
seria, lo lógico sería que fuera 
vetada para evitar que existan 
problemas que amenacen o 
perturben la estabilidad del 
PAN, los signos de conflicto 
interno se están apreciando 
desde afuera. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
excelente futbolista Kevin 
Martínez Rodríguez, no tiene 
los veinte años cumplidos, 
pero el futbol que empieza a 
desplegar con gran táctica y 
estrategia, deja entrever que 
tiene madera para convertirse 
en futura figura de la liga MX, 
un futbolista ligero, rápido y 
con cierta movilidad perfecto 
para atacar espacios en 
distancias cortas.
Idóneo para el  ataque 
posicional con la clara y 
suficiente capacidad para  
darle aire al equipo su 
clase  da muchas opciones 
al equipo por la madurez de 
su juego, ya que es dueño 
de fina técnica y gran visión 
en el campo, no solo no se 
limita a correr tiene muchos  
ingredientes que parecen 
ser sus máximas virtudes, 
además de ser un jugador 
plurinacional.
Sus argumentos futbolísticos 
están haciendo mucho ruido a 

tal grado que recibió invitación 
de Coras Tepic, a probarse 
pero aún no se ha firmado 
ningún contrato, así que 
está libre de compromisos 
para el primer equipo que 

lo necesite, pese a su corta 
edad muchas camisetas en 
el sector amateur donde 
su buena colocación y 
anticipación los ubicaron 
como el mejor. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Campesinos residentes en 
las comunidades rurales 
señalan que resultó una 
mentira que  la Unión de 
Ejidos, se fundó para que 
todos los campesinos en el 
municipio  tuvieran acceso 
a los múltiples beneficios 
que tanto la Secretaria 
de Sagarpa, como la de 
desarrollo Social tienen 
contemplado para apoyar 
a la gente del campo. 
A la fecha la mencionada 
Unión de Ejidos, es un 
verdadero Elefante Blanco, no 
ha generado ningún beneficio 
social solo ha causado la 

desilusión al sector agrícola, 
es necesario que el sector 
campesino se una y organice 
y busque la modificación 
del acta constitutiva ante 
notario público y con este 
movimiento se busque el 
beneficio de los campesinos.
Por ultimo acotaron que los 
dirigentes de este Elefante 
Blanco, a pesar que existe 
muchas necesidades en 
las comunidades rurales no 
han hecho ningún trabajo 
de gestión, ni han sumado 
esfuerzo con los campesinos, 
solo con los propietarios 
de la pequeña propiedad y 
Agaveros, son ellos quienes 
han recibido los beneficios 
de los proyectos productivos.
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

El periodismo una de las profesiones más 
delicadas y difíciles en nuestros tiempos

No cabe duda que el periodismo es 
una de las profesiones más delicadas 
y difíciles en nuestros tiempos. 
Buscar transmitir información sobre 
los eventos del ser humano, que a 
menudo destaca situaciones difíciles 
y complejas, exige el compromiso de 
reportar aquello que ha ocurrido con la 
mayor fidelidad y apego a la realidad... 
Así apareció recientemente en una 
publicación de la revista Almas, de 
misioneros de Guadalupe... Cumplir 
con esa profesión, con una visión 
realista y dentro de los cánones 
de la ética en su ejercicio, trae 
consigo muchas veces sobresaltos 
y adversidades hacia el periodista 
por gentes que mal defienden sus 
intereses personales al sentirse 
afectados en sus malas actuaciones 
dentro de la sociedad, y van contra 
los comunicadores honestos para 
satisfacer sus instintos de barbarie, 
hasta el grado de atentar contra sus 
vidas y provocar daños materiales 
en su físico y hasta en contra de 
sus familias... De ahí la afirmación 
de que el periodismo es una de las 
profesiones más delicadas y difíciles 
en nuestros tiempos... Denuncias 
sobre esos atropellos y pérdidas de 
vidas de reporteros en distintos puntos 
del país, más marcados hechos en 
Veracruz, Puebla y Ciudad de México, 
fueron hechas en la capital  nayarita 
por periodistas de distintos medios 
de comunicación, apoyando en sus 
protestas a la Asociación de la Casa 
de los Derechos del Periodista, cuyo 
enlace es la activista y comentarista 
Norma Cardoso... Aún contra esas 
piedras y espinas en el camino, el 
periodismo  sigue adelante como 
una profesión muy amada y sentida 
con satisfacción por muchos jóvenes 
que han seguido esa vocación con 
mucha responsabilidad... Aprovecho la 
ocasión para enviar mi sentido pésame 
a la familia Narváez, de Santiago 
Ixcuintla, por el sensible fallecimiento 
de nuestro inolvidable amigo Manuel 
Narváez, acaecido el pasado 8 de 
octubre, a consecuencia de un infarto... 
Recordamos a Manuel como un político 
de nacimiento, secretario varias veces 
en el ayuntamiento de Santiago, dos 
veces al lado del doctor Lucas Vallarta; 
secretario particular del gobernador 
Ney Manuel González Sánchez, líder 
del Congreso del Estado, funcionario 

titular de Fortalecimiento Municipal, 
director de la preparatoria de Santiago 
Ixcuintla; hijo del Periodista fundador 
de Vanguardia de Santiago, y alma 
mater de ese periódico... Narváez 
supo hacer muchos amigos, con 
esa sinceridad que le caracterizó 
toda su vida... Su sueño fue llegar 
a presidente municipal de su tierra, 
que nunca alcanzó a hacer realidad 
por cuestiones de la política y 
de su partido el Revolucionario 
Institucional... Es muy satisfactorio 
como contamos con muchos amigos y 
gentes que siguen nuestra trayectoria 
de periodista, y nos lo recuerdan el 
8 y 9 de octubre que en mi familia 
celebran mi onomástico...Esos días 
hicieron públicos sus pensamientos a 
través del Facebook. Hilda Ramírez: 
¡feliz cumpleaños papá!, cuando me 
equivoco, me ayudas, cuando dudo, 
me aconsejas, y siempre que te llamo 
estás a mi lado. Gracias papá... 
Por su parte Verónica Ramírez se 
expresó: "Este sábado cumplió años 
el padre más padre y lo festejamos 
en familia pero como en su acta 
dice que nació el 9 de octubre pues 
otra vez partimos pastel. Que dios 
te guarde y te conceda los anhelos 
más profundos de tu corazón. ¡Feliz 
cumpleaños!... Sobre el particular 
expresó Ariana Claudeth Llamas 
García: "¡Muchas felicidades a tu papá! 
le mando abrazos"... Y señaló Julio 
Ahumada: "¡Muchísimas felicidades!... 
Al decano del periodismo, que Dios 
lo Bendiga y le de vida muchos años 
más. Un fuerte abrazo, ¡Salud!"... 
Y Alicia Reyna: "un abrazo Brígido. 
Felicidades"... Juan Alonso Romero: 
"Felicidades amigo Brígido "... Alberto 
Antonio Jiménez Sáizar: "El Decano 
del periodismo en Nayarit se merece 
todos mis respetos, mi admiración 
y ojalá que alguno que se siente 
reportero o periodista tuviera aunque 
solo fuera un poco de lo que es Don 
Brígido Ramírez Guillén".... Y Arcelia 
García: "Un abrazo fuerte a tu papá, 
felicidades!, que Dios te lo conserve 
muchísimos muchísimos años con 
mucha salud.".... Lourdes Vázquez 
Torres: "Muchísimas felicidades a 
Don Brígido. Un gran abrazo a tu 
papá"... Para cerrar Efrén Velázquez: 
"Felicidades amigo Brígido"... A todos 
muchas gracias... Hasta la próxima... 
Decano del Periodismo. 

LAS HOJAS SUELTAS 
DE LA POLÍTICA

Por: J. Trinidad Espinosa M.

Cuando la política se convierte en 
un juego destructivo

La política en un invento del ser 
humano, como lo es también el Estado 
y el Gobierno, entes culturales creados 
para el beneficio y la felicidad de los 
individuos que viven en sociedad, 
que buscan protegerse y ayudarse 
mutuamente, en los cuales influye 
de manera determinante la política.
En palabras precisas, la política es un 
instrumento para atender conflictos y 
resolverlos, para crear ambientes de 
armonía y solidaridad y de asistencia 
mutua entre la población, entre 
gobernantes y gobernados, entre 
personas y grupos que piensan 
diferente, con la finalidad de crear 
consensos que les permitan dentro 
de la diversidad construir acuerdos 
básicos para la paz social y el 
progreso para todos.
Nada es más peligroso para la vida 
en común y la paz social que la 
existencia de líderes que nieguen 
la posibilidad de llegar a acuerdos 
con sus adversarios y sustenten su 
activismo político en la destrucción de 
lo que hacen sus contrarios cuando 
gobiernan. Tampoco se trata de 
celebrar y de estar de acuerdo en 
todo, pero sí de construir acuerdos 
mínimos que beneficien al Estado 
y a la Nación en su conjunto. 
En estos momentos la campaña 
electoral para la presidencia de los 
Estados Unidos, es un claro ejemplo 
de lo que aquí decimos. Los propios 
analistas políticos y estrategas de los 
candidatos y algunos independientes 
coinciden en que la política electoral 
ha descendido a sus niveles más bajos 

de pobreza propositiva y de calidad 
moral; a la cual han convertido en 
una guerra de descalificaciones y de 
ataques personales que nada tienen 
que ver con los grandes temas de la 
Nación para superar sus problemas 
sociales y económicos.
México también vive momentos de 
envilecimiento de la política, a los 
estrategas de los partidos que están 
fuera del poder público, algunos del 
orden federal otros en los estados 
y municipios, sin importarles la 
estabilidad de la nación, del estado 
o del municipio de que se trate, su 
esfuerzo y activismo lo dedican a 
destruir que no es lo mismo que 
criticar lo que hacen sus adversarios 
en funciones de gobierno. La crítica 
es  una herramienta que coadyuva 
a corregir errores y sirve para poner 
atención en temas que se han 
soslayado o que no se les ha dado 
la atención que requieren. 
Es una estrategia política sustentada 
en acciones mediáticas, con el único 
fin de obstaculizar o en el mejor de los 
casos descalificar lo que se hace en 
el gobierno del orden que sea y del  
partido que sea; el objetivo perverso 
es sembrar en la ciudadanía y en la 
sociedad en general la desconfianza, 
el malestar y el rechazo hacia los 
gobernantes. Sin entender que si 
mañana ellos llegan a gobernar les 
pasara lo mismo, porque su actitud 
perversa habrá desacreditado a las 
instituciones.
*Académico de la UAN y analista 
político.
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Con cantera labrada 
quedará el cerco perimetral 
de la iglesia de Compostela 

ICATEN-Compostela impartirá cursos de 
capacitación en la Preparatoria de a Las Varas 

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- La polémica 
desatada por la obra que se 
lleva a cabo en el atrio de 
la iglesia del Señor de la 
Misericordia en la ciudad de 
Compostela Nayarit, quedará 
disipada a la conclusión de 
la misma, ya que el diseño 
arquitectónico de dicha obra 
estará en completa sintonía 

con el  hermoso monumento 
histórico de la época colonial.
Debido a la ser ie de 
comentarios en todos sentidos 
que han sido vertidos en las 
redes sociales, sobre las 
obras que se llevan a cabo 
en la iglesia, se investigó en 
la Dirección de Desarrollo 
Urbano y Ecología cuyo 
titular es el Doctor Víctor 

Armando Sánchez Montes, la 
situación legal respecto a la 
construcción de dicha obra, 
asegurando el funcionario 
municipal que este proyecto 
se denomina Remodelación en 
Atrio del Templo del Señor de 
La Misericordia y cuenta 
con el número de Licencia 
076/16MHCN expedido 
por el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), 
firmada por el Arquitecto Othón 
Yaroslav Quiroga García 
Delegado del centro INAH 
en el Estado de Nayarit.
e manera general esta obra, 
se describe como un enrejado 
perimetral y acceso principal 
al atrio en el acceso poniente, 
con columnas de cantera 
tallada y rejas de acero 
colonial, con lo que de ninguna 
manera desentonará con el 

diseño arquitectónico del 
maravilloso edificio colonial 
de la iglesia.
Dicha autorización otorgada 
por el centro INAH  permiten 
los trabajos de sustitución de 
barda y verjas del atrio del 
templo al Pbro. José Agustín 
Ibarría Parra, dado a que 
cumple con la normativa 
establecida.
Conforme a los planos 
arquitectónicos de dicha 
obra, se prevé que al término 
de la misma no quedará 
lugar a dudas, respecto a 
los cambios necesarios que 
eran inaplazables para este 
edificio símbolo emblemático 
de la ciudad de Compostela 
Nayarit.
De acuerdo a lo dicho por la 
compañía encargada de la 
construcción de dicha obra, 

se tiene planeado concluirla 
a más tardar a mediados 
del mes próximo, ello con 
el fin de que sea estrenada 
coincidiendo con las fiestas 
religiosas en honor del Señor 
de la Misericordia.

Mediante Convenio  

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Tras e l  encuentro que 
recientemente sostuvieron el 
titular del ICATEN-Compostela 
José Antonio Cuevas Flores y 
el  director y padres de familia 
de la escuela preparatoria 20 
de noviembre de Las Varas, se 
tomó el acuerdo de empatar 
la oferta educativa con dicho 
plantel con la finalidad de 
beneficiar a los estudiantes a 
través de un convenio entre 
ambas instituciones para dar 
ese plus que tanto necesita 
está comunidad que por su 
ubicación geográfica traerá 
mucho beneficio para los jóvenes 
que se integren a los talleres de 
inglés y de informática.
Cuevas Flores, dijo que esté 
convenio que en breve será 
signado entre ambas instituciones 

es con el interés  de empatar la 
oferta educativa con  talleres de 
Ingles y de informática, debido 
a que esta zona de Compostela 
será el detonante del desarrollo 
turístico y que por su importancia 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda le está apostando y 
le está invirtiendo mediante este 
proyecto en el que participa el 
mencionado plantel educativo.
El objetivo—sostuvo—es que los 
jóvenes puedan darle el plus y 
tengan aparte de su certificado 
de nivel medio superior, un 
documento avalado por ICATEN, 
que les permitirá a futuro abrir 
espacios para auto emplearse o 
integrarse al campo laboral con 
sus conocimientos del idioma 
inglés y de informática, cuya  
herramienta en la actualidad no 
es un lujo sino una necesidad.

 Por eso—afirmó el funcionario—
estamos apostando a concretizar 
este convenio entre ICATEN y 
Preparatoria 20 de Noviembre 
para impulsar dichos talleres 
que arrancaran como prueba 
piloto este año, por lo que ya 
se afinan algunos detalles para 
que sean exitosos  generando 
opciones de capacitación en el 
ámbito de turismo, informático 
y el auto empleo.
Explicó, que por ser ICATEN 
una institución con ingresos 
propios, dichos talleres que 
impartirá tienen un costo y que 
a través de este Convenio habrá 
descuento para los jóvenes que 
se inscriban a este proyecto con el 
que tendrán mayor conocimiento 
a través de capacitación y del 
estudio.
“en los talleres que se efectuaran 

durante el ciclo escolar 2016-
2017, podrán inscribirse alumnos 
de todos los grados y la ventaja 
que tendrán los de primer grado 
es que estarán viendo más 
módulos durante tres años y 
los de segundo se reduce a 
dos años y los de tercer año 
se interesaron mucho por los 
cursos de informática y otros 
más por los cursos de inglés, 
porque ello se les estará dando 
un documento avalado por 
la SEP que es oficial porque 
ICATEN-Compostela pertenece 
a esta dependencia en el ámbito 

de educación media superior.
En cuanto a este convenio, 
Cuevas Flores, insistió en  que 
se ultiman los detalles para que 
no queden cabos sueltos, por 
ello—aseguró—que se reunió 
con los padres de familia para 
informar de los términos y los 
requisitos con los que estará 
trabajando ICATEN-Compostela 
con la escuela Preparatoria de 
Las Varas, encuentro en el que, 
dijo, hubo mucho entusiasmo 
por parte de los padres, porque 
sus hijos tendrán este beneficio 
en este ciclo escolar. 
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ONJETURASC
Francisco Cruz Angulo

Encuestatitis preelectoral
Desde la semana pasada los 
naya r i t as  es tamos  s iendo 
bombardeados por panfletos en los 
que se informa el posicionamiento 
de cada uno de los aspirantes a 
la silla gubernamental. Para ello 
se apoya en encuestas de opinión 
hechas por empresas de dudosa 
reputación y que seguramente son 
pagadas exprofeso por cada uno 
de los contendientes.
El día de ayer llegó hasta mi 
domicilio particular un panfleto 
del tamaño de dos cartas cuyo 
título principal tiene por objetivo 
hacer creer a la opinión pública 
que el Senador de la República 
líder de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) va en caída 
libre su popularidad y deducen 
que se tambalea su candidatura 
a gobernador por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI).
En ese panfleto se publica los 
resultados de una encuesta a 
nivel nacional en la que el Partido 
Acción Nacional (PAN) ocupa el 
primer lugar en las preferencias 
electorales de los ciudadanos con 
el 23.41%; en segundo lugar el 
PRI con el 21.51%; en tercer lugar 
MORENA  con el 11.88% y en el 
cuarto lugar el PRD con  4.30%. 
Esta encuesta esta rubricada 
por una empresa denominada 
Massive Caller.
Con estos datos que no coinciden 
para nada con las encuestas 
implementadas por empresas 
reconocidas en el ámbito nacional 
se da por hecho que el blanquiazul 
ganará las elecciones a gobernador 
en el 2017.
Para camuflar la intención de 
golpear políticamente al priísta 
Cota Jiménez se publica en 
el mencionado panfleto una 
síntesis informativa de las últimas 
actividades de los aspirantes al 
mismo puesto. De los panistas Dr. 
Leopoldo Domínguez, alcalde de 
Tepic y del empresario del Grupo 
Álica, Antonio Echevarría García 
señalan que van viento en popa 
en el ánimo de los nayaritas; del 
alcalde de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva “layín” dan cuenta de 
su popularidad campechana; y 
del aspirante a ese mismo cargo 

de MORENA Dr. Miguel Ángel 
Navarro Quintero se afirma que 
la presencia polít ica de ese 
partido va en ascenso y que el 
posicionamiento del Dr. Navarro 
casi está a la par a la del PRI. Cabe 
mencionar que el otro aspirante 
del PRI, Lic. Raúl Mejía González 
no mereció ningún comentario. 
Lo borraron del mapa electoral.
Es patético que los aspirantes a 
gobernador utilicen este tipo de 
encuestas patito para posicionar 
su imagen. Hasta el día de hoy se 
han divulgado encuestas similares 
en las que ocupan el primer lugar 
en las preferencias electorales 
los alcaldes San Blas o de Tepic; 
en otras el empresario Antonio 
Echevarría García o Raúl Mejía 
González. Es probable que en 
poco tiempo veamos que Cota 
Jiménez ocupa el primer lugar.
La guerra de encuestas no es el 
meollo del asunto. El problema 
radica de que la mayoría de los 
aspirantes a gobernador realizan 
abierto proselitismo preelectoral 
por todos los rincones de nuestra 
entidad derrochando millonarias 
cantidades de dinero en dadivas y 
en el acarreo a mítines en plazas 
públicas o en centros sociales y en el 
pago a brigadas que deambulan por 
las calles distribuyendo panfletos 
bajo el argumento que son actos 
de información partidista. 
El Instituto Estatal Electoral habla 
una y otra vez que se vigilará que 
no se violenten las reglas de la 
competencia electoral del próximo 
año y que habrá piso parejo para 
todos.
¿De que servirá que el Instituto 
Estatal Electoral y el INE hagan 
respetar las reglas del juego hasta 
próximo año cuando todos los 
aspirantes andan desbocados y sin 
que ninguna autoridad los llamen 
a cuentas de donde proceden los 
millones de pesos que invierten 
para tomar la delantera a sus 
adversarios políticos?..
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página 
ht tp: / /conjeturas-cruzangulo.
blogspot.com/

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Psicosis por Payasos en México.
En el año 2014 el canal de You Tube DM 
Pranks, salió a las calles para realizar 
bromas con personas vestidas de 
payasos que hacían bromas pesadas, 
como muchos programas de payasos 
en México que realizan grabaciones 
con diferentes dinámicas de juego y 
en donde la gente participa sin ningún 
temor. La psicosis que actualmente 
vivimos en nuestro país surgió el pasado 
mes de agosto en el estado de Carolina 
del Sur, en Estados Unidos. Diferentes 
testimonios establecen que algunos 
payasos fueron vistos invitando a niños 
para ser llevados a diferentes lugares. 
La información ha sido corroborada 
como hechos reales; sin embargo, en 
lo que va del mes octubre el tema en 
México se ha salido de control, tanto en 
medios de comunicación como en las 
redes sociales estableciendo que estos 
personajes corresponden a payasos 
asesinos. 
¿Moda o Publicidad?
Algunas personas establecen que se 
trata de una campaña publicitaria por 
motivo de la nueva película de “ESO”, 
legendaria grabación en donde el tema 
central es la práctica asesina de un 
psicópata disfrazado de payaso basada 
en la novela de Stephen King con el 
mismo nombre. Sin embargo, productores 
desmintieron el asunto, estableciendo 
que no existe conexión entre la película 
y la psicosis que se vive en México y 
Estados Unidos. Los esotéricos dicen 
que los payasos en realidad no son 
personas, sino que son extraterrestres 
vestidos de payasos que en realidad 
buscan matar a las personas. Aseguran 
que los avistamientos de algunos de 
estos personajes han sido en lugares 
boscosos y solitarios, lo que refuerza su 
creencia. Lo cierto es que algunos han 
sido detenidos y se ha podido demostrar 
que son personas 100%. Otras personas 
aseguran que es una moda, es decir, 
bromas “de mal gusto” que se generalizan 
a través de las redes, encontrando el 
medio adecuado para difundir videos 
y fotografías descontextualizados, es 
decir, evidencia que corresponde a otros 
países y a otros momentos, años atrás. 
En estos videos se pueden ver payasos 
persiguiendo personas, escavando en 
jardines, caminando en calles y carreteras 
provocando una psicosis colectiva sin 
precedentes.  
La Psicosis Colectiva.
El Blog de Psicología para abordar el 
pensamiento contemporáneo define 
“Psicosis Colectiva” como “Histeria 
colectiva, descontrol psíquico en 
masa. La histeria colectiva o miedo 
irracional de una masa de personas, 
ha causado hechos sorprendentes 
y a menudo trágicos.” En todos los 
casos de los brotes de “psicosis 
colectiva” a través de la historia 

se han caracterizado por basarse en 
hechos reales que se generalizan con 
una gran dosis de exageración. En el 
caso de los payasos supuestamente 
vistos en diferentes ciudades de nuestro 
país, provocando la histeria colectiva 
por la difusión de noticias, fotos y 
videos de payasos sentados en plazas 
o deambulando en diferentes lugares. 
Cuando la histeria en masa se apodera 
del imaginario colectivo, diferentes grupos 
sociales aprovechan el momento para 
realizar diferentes acciones que les 
permitan el anonimato aprovechando 
la concentración que la sociedad tiene 
el hecho que originó la histeria masiva. 
En el caso concreto de los payasos 
podemos establecer lo siguiente:
Algunas personas han cometido delitos 
vestidos de payasos, aprovechando el 
momento psicológico de la sociedad, 
lo hacen de esa manera para infundir 
terror, lo que no significa que todos los 
payasos sean delincuentes. No se ha 
documentado, hasta hoy, asesinatos 
realizados por payasos.
A partir de la psicosis social, muchos 
usuarios de las redes sociales han 
grabado videos intencionalmente con 
diferentes escenas en donde aparecen 
payasos infundiendo terror o asustando 
a transeúntes en calles, plazas y lugares 
públicos. Simples grabaciones que tienen 
como intención reforzar la psicosis, no 
son reales, son montados y actuados.
Usuarios de las redes y comunicólogos 
de diferentes medios reproducen material 
acríticamente y sin verificar fuentes. 
Como el caso de los supuestos payasos 
asesinados en Ecatepec, Estado de 
México, que no fueron asesinados en 
esa ciudad y tampoco en este año, 
corresponde a un caso de Guatemala 
ocurrido años atrás.  
Con la aproximación del 31 de octubre 
esperamos una oleada sin control de 
videos y fotografías sobre el tema que 
reforzarán la histeria colectiva que en 
la actualidad vivimos.
Antes de creer cualquier noticia emanada 
de diferentes medios o las redes sociales, 
establezcamos un criterio analítico para 
considerar si es verdad lo que vemos o 
escuchamos. En México sí se han visto 
payasos en diferentes puntos de varias 
ciudades, pero no son asesinos en serie 
que buscan víctimas. Hasta la próxima. 
Terapeuta Familiar y Conferencista. 
Consultas Celular 311 136 89 86. 
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ecualaT
Se lleva infinidad de agradecimientos en diferentes 

eventos públicos José Ángel Martínez Inurriaga

20

Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal

Tecuala,  Nayar i t . -  Las 
muestras de agradecimiento 
para el diputado local José 
Ángel Martínez Inurriaga, 
son incontables de parte de 
ciudadanos tecualenses y 
todo esto comentan por el 
buen comportamiento con sus 
pueblo ejidos y comunidades 
de este orgullosos municipio.
Y el ginecólogo de profesión 
recibe gustoso todos estos 
buenos halagos que vienen 
del pueblo tecualense, en las 
fiestas religiosas en honor a 
nuestra señora de Talpa.
El diputado local causa buena 
impresión por su excelente 
trato con quien le dio su 
confianza y que además 
es su patrón al que en todo 
momento acata sus órdenes 
porque a él es al que debe 
de atender sin caprichos ni 
un don de prepotencia, “por 
eso lo queremos muchos 
dice doña Regina Martínez 
del barrio del Rastro Viejo 
es muy atento y servicial con 
quien se le solicita, ojala y 
dios quiera nos lo dejen para 
presidente municipal el año 
que entra”.

Doña Obdulia “N” argumenta: 
“que bueno que así fueran 
todos los políticos  o servidores 
públicos como el doctor, que 
no se fija quien le solicita 
un apoyo  en mi familia lo 
ocupamos con sus servicios 
de ginecólogo y nos a poyado 
mucho gracias doctor Ángel, 
ojala y nunca cambies”.

De la misma manera padres 
y madres de familia de todos 
los ejidos y esta cabecera 
municipal agradecen los 
innumerables apoyos para 
sus hijos en lo que al deporte 
se refriere como por su 
presencia en el torneo de 
futbol organizado por el club 
raza de bronce y su presidente 
el buen amigo Ricardo Parra 
Tiznado donde el equipo de 
Colonias fue el campeón y ahí 
estuvo presente el diputado en 
mención apoyando con todo 
a esos jóvenes que dedican 
su pasatiempo el juego del 
futbol que además es una 
buena opción para alejarlos 
de las peligrosas adicciones, 
en este comentario deportivo.

Don Jesús Ramírez comenta 
al que esto escribe: “ojala y 

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

que no se nos vaya a rajar 
para la presidencia municipal 
del 2017, de estos políticos 
no hay muchos que de su 

trabajo y lo que el pueblo le 
confirió ha respondido como 
que si estuviera al frente de 
la administración municipal”.

Así son las infinidades 
expresiones en referencia 
al diputado local José Ángel 
Martínez Inurriaga. 
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Mujeres líderes exigen al PRI equidad de 
género con Paty Parra a la presidencia

Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.-  La buena 
convivencia con las féminas 
de este municipio es lo que 
hace a Paty Parra aceptar 
las invitaciones de que le 
hacen grupos de mujeres en 
diferentes ejidos y poblados 

pertenecientes a esta cabecera 
municipal.
Mucha es la preocupación de 
las madres de familia por el 
futuro de sus hijos quienes 
apenas están en edad escolar 
por eso buscan una opinión 
sana y conocedora de valores 
familiares como lo es la 
señora Paty Parra, que con 
gusto deja los quehaceres 

del hogar para escuchar de 
viva voz los problemas que 
aquejan a diario a familias, 
que muchas veces no tienen 
ni para comer y de paso en la 
educación de los hijos.
Para Paty Parra esto no 
es desconocido por que 
hace cerca de tres años 

escucho todo tipo de quejas 
y de impotencia de padres y 
madres tecualenses  de cómo 
manejarse en este municipio 
con pocas oportunidades de 
superación en los diferentes 
niveles de vida, y más en las 
personas de escasos recursos 
económicos personas que sus 
viviendas se les están cayendo 
y no son escuchadas por alguna 

autoridad gubernamental, por 
eso en el PRI local, piden que 
haya muchas féminas con 
liderazgos políticos naturales.
Y la señora Paty Parra cumple 
con lo antes ya mencionado 
la falta de conocimientos para 
solucionar problemas de la 
comunidad, como la falta de 

agua potable, luz eléctrica y los 
servicios más indispensables 
que debe tener un hogar en 
muchos casos, orientación a 
mujeres jóvenes que no están 
preparadas para ser madres 
y o como cumplir con esa 
responsabilidad, autoempleos 
que tanta falta hace en las 
comunidades más alejadas de 
esta cabecera municipal o lo 
mismo la falta de empleos, y 
los servicios de salud es uno 
de los temas más importantes 
en este orgulloso municipio.
Por eso las mujeres del 
municipio de Tecuala y sus 
poblados piden que Paty 
Parra, vuelva  a jugársela 
para presidenta municipal 
o diputada local cualquiera 
que fuera el caso. Donde 
sea aportaría su capacidad y 
experiencia para resolver de 
tajo lo antes aquí mencionado. 

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

Nayarit a trote completo 
Aunque of ic ialmente el 
gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda se encuentre en 
su etapa final la realidad 
es que las acciones que 
han emprendido en últimos 
tiempos, distan mucho de 
lo que acostumbran los 
gobernantes en sus últimos 
meses, en efecto es muy 
común ver cómo durante los 
últimos meses de mandato los 
gobiernos nadan de pechito 
como tradicionalmente se 
refiere a quienes se manejan 
con el menor esfuerzo posible, 
contrario a lo anterior el 
gobernador Roberto aún está 
en las calles y avenidas de 
nuestro estado recorriendo 
comunidades, pueblos y 
municipios llevando gestiones 
y nuevas obras a donde se 
presenta, hoy a meses de 
que termine el actual sexenio 
del Gobierno de la Gente, 
Roberto Sandoval continúa 
galopando a toda velocidad.
Para muestra basta un botón 
y en las últimas semanas, 
el gobernador a visitado 
diversos puntos del Estado, 
iniciando o inaugurando 
obras, apenas este lunes 
11 de octubre el gobernador 
estuvo en el municipio de 
Santiago Ixcuintla, iniciando 
formalmente la construcción 
de un funcional centro de 
rehabilitación al cual podrán 
ocurrir ciudadanos de toda 
la zona norte a terapia 
para recuperar movilidad 
en caso de algún accidente 
o discapacidad congénita.
En efecto, el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y su distinguida esposa, la 
maestra Ana Lilia López 
Sandoval pusieron la primera 

piedra del Centro Regional 
de Rehabilitación Integral 
de la zona norte del estado 
de Nayarit, donde se espera 
que una vez terminado se 
brinden aproximadamente 
16,000 servicios al año, lo 
que será definitivamente 
un avance significativo en 
la atención a personas con 
alguna discapacidad física, 
la inversión que en total 
asciende a más de 30 millones 
de pesos tiene especial 
relevancia porque como ya 
venía anticipando en las 
líneas precedentes, nos 
encontramos ya en la recta 
final del sexenio y este tipo 
de obras importantes no es 
usual verlas por estas fechas.
Así pues, el sexto y final 
informe de gobierno a rendirse 
en 2017 abarcará la totalidad 
de este periodo de seis años 
de cambio y transformación 
para Nayarit, un periodo 
que vio cómo aterrizaron 
a nuestras tierras casi 100 
mil millones de pesos de 
presupuesto extraordinario 
federal para la construcción 
de obras que cambiaron 
para siempre la calidad de 
vida de las personas, desde 
el Auditorio de la Gente, 
pasando por los bulevares 
y autopistas que conectar 
mejor Nayarit y si dejar de 
lado claro está el magno 
Canal Centenario, la obra 
de infraestructura más 
importante hasta la fecha 
en Nayarit. 
Nayarit sigue a trote completo, 
avanzando en diversos 
indicadores de calidad de 
vida, Roberto Sandoval 
está dejando un legado 
sorpréndete sin lugar a dudas.

De ese mismo género apoyan a Paty Parra para 
diputada local o presidenta municipal
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EL IMSS REVISA LA AGENDA DE INVERSIONES 
EN INFRAESTRUCTURA MÉDICA EN COAHUILA

La síndico Celia Villela le responde 
a la ciudadanía de Acaponeta

Municipios

GenteyPoder/Acaponeta/
por: Pedro Bernal

Acaponeta, Nayarit.- Pocos 
son los ediles que le han 
cumplido a los habitantes de 
las ciudad de las gardenias, 
algunos nada más se les ve 2 
días antes de la quincena entre 
el 15 y el 30 de cada mes y eso 
es por la irresponsabilidad de 
algunos regidores del actual 
gobierno acaponetense que 
al parecer no les interesa la 
opinión pública ni como se 
expresan de ellos; el caso 
es que la luna de miel con 
lo que les otorgaron el voto 
para llegaran a donde querían 
ya se acabó.
Pero no todo está mal en 
este gobierno de Acaponeta; 

la sindico Celia Villela todos 
los días se encuentra en 
su escritorio atendiendo 
a infinidad de ciudadanos 
dándole solución a cualquier 
inquietud o gestión que solicite 
la ciudadanía, porque al 
parecer esta noble funcionaria 
pública si sabe para lo que es 
su puesto como representante 
jurídico ante el actual gobierno 
municipal ya mencionado. Su 
calificación como servidora 
pública está muy alto por 
encima de algunos regidores 
que ya poco apoco es el 
interés que les nace estar 
en la presidencia municipal, 
y más cuando sus vecinos 
de la demarcación por la que 
ganaron van y los buscan. Y 

gran sorpresa que se llevan 
un día sí y otro también. 
A cualesquier horario no 
encuentran a ciertos regidores 
escurridizos que ellos mismos 
comentan ¡ya no aguantamos 
tanta pedidera de dinero y 
siempre son los mismos! 
Pero no pensaron cuando 
andaban tocando puertas 
hasta el cielo y las estrellas 
ofrecieron, y ahora nada 
“si te ví ni te conozco”, 
comentan aclaro, de algunos 
ediles acaponetenses, pero 
gracias adiós que no todos 
son iguales y la señora Celia 
Villela sindico municipal les 
da el 20, y las malas en lo 
que a responsabilidad de un 
funcionario público se refiere, 

¡ah!, pero para grilleros contra 
el primer edil ni quien les gane 
exigiéndoles más sueldo del 
que no merecen; a pesar de 
que es una buena cantidad 
que perciben cada quincena”.
To d o  e s t o ,  a m i g o s 
lectores, son comentarios 
recopilados con ciudadanos 
acaponetenses ante éste 

medio informativo estatal y 
regional GenteyPoder, cuando 
van y solicitan algún apoyo o 
gestión de algún regidor del 
partido que sea, y agregan: 
“tan malo es el pinto como 
el colorado”.
Enhorabuena por los buenos 
comentarios a favor del síndico 
municipal Celia Villela.  

El día de hoy, el Director General 
del IMSS, Mikel Arriola, se 
reunió en la Ciudad de México 
con el Gobernador de Coahuila, 
Rubén Moreira; el Secretario de 
Salud Estatal, Jorge Verástegui, 
y los presidentes municipales 
de San Pedro de las Colonias, 
Matamoros, Francisco I. Madero 
y Viesca, Juan Francisco 
González, Raúl Onofre, David 
Gustavo Flores y Marcelo Quirino, 
respectivamente, con el fin de 
revisar los avances del plan de 
obras prioritarias que tiene en 
marcha el Seguro Social para 

mejorar el servicio médico a los 
coahuilenses.
En la administración del 
Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, el IMSS está 
invirtiendo en Coahuila alrededor 
de 1000 millones de pesos en 
la ampliación y construcción de 
nuevos hospitales y clínicas, 
con el objetivo de fortalecer la 
calidad y la calidez de la atención 
médica a los derechohabientes, 
así como en la compra de equipo 
médico.
Las partes analizaron avances 
del proyecto del nuevo Hospital 

en Ciudad Acuña, cuya obra 
comenzará en el primer trimestre 
de 2017; el programa de mejoras 
en el Hospital General de Zona 
No. 7 de Monclova; la ampliación 
del Hospital General de Zona 
No. 20 en Francisco I. Madero, 
y la construcción de nuevas 
clínicas familiares en Torreón 
y Saltillo, entre otras.
Las autoridades de Coahuila 
agradecieron al titular del IMSS 
el apoyo permanente a los 
coahuilenses y su compromiso 
con el fortalecimiento de la salud 
de la población derechohabiente.

•El Director General, Mikel 
Arriola, se reúne con 

autoridades estatales y 
municipales de Coahuila 
para analizar los avances 
de las obras prioritarias 
de nuevos hospitales y 

clínicas.
•La inversión en equipamiento médico se ha incrementado en más de 100% en el último año.
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¿Qué hay detrás del creciente número de payasos que 

atemorizan a comunidades en EEUU, Reino Unido y Canadá?
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En la oscuridad acechan a niños 
y adultos. Son bromistas vestidos 
de payaso con máscaras de terror 
que están causando alarma, pero 
también respuestas violentas. 
¿Cómo inició este fenómeno y 
a dónde puede llegar?
Basta con escribir "payaso" 
estos días en el buscador para 
encontrar todo lo opuesto a 
risas y diversión: "histeria", 
"macabros", "espeluznantes", 
"horribles", "terroríficos" y hasta 
"asesinos".
Las bromas de personas vestidas 
de payasos con máscaras 
aterradoras se han extendido 
por numerosas localidades de 
Estados Unidos y ahora ya 
tienen ocupadas a las policías 
en Reino Unido y Canadá.
Pero lo que comenzó como unas 
bromas para sacarle un grito a 
la gente ya están tomando un 
camino más riesgoso.
En Bardstown, Kentucky (EE.
UU.), a inicios de octubre un 
hombre disparó al aire con un rifle 
AR-15 luego de que su esposa 
lo alertó de la presencia de uno 
de los "payasos horrorosos" 
en la calle.
En realidad se trataba de una 
mujer que había salido a pasear 
a su perro cerca de la media 
noche, explicó a BBC Mundo 
un vocero de Departamento de 
Policía de Bardstown, Reece 
Riley.
"No queremos ver a nadie 
herido. Nosotros vamos a lidiar 
con esto", dijo Riley, quien cree 
que este es un buen ejemplo 
de las consecuencias negativas 
del actuar de estos bromistas.
ero en Facebook, Twitter y 
YouTube han comenzado a 
aparecer videos de personas 
que dicen dedicarse a "cazar" a 

quienes se disfrazan de payasos 
para asustar, lo que incluso ha 
desembocado en golpizas.
Basado en reportes de la prensa 
local, el portal de noticias Heavy.
com ha hecho un recuento de 
casos en 40 de los 50 estados 
de EE.UU.
La aparición de payasos va desde 
sitios urbanos en Nueva York, 
Nueva Jersey, California, Georgia 
y Florida, hasta condados rurales 
en Kentucky, Indiana, Kansas, 
Misuri o Carolina del Sur.
Escuelas en Texas y Alabama han 
cerrado, y la policía ha hecho un 
puñado de detenciones, tanto de 
personas que dispersan rumores 
como quien en realidad viste 
trajes de payaso para acechar.
Las noticias han llegado hasta el 
vocero de la Casa Blanca, Josh 
Earnest, quien fue cuestionado 
por periodistas acerca del 
creciente número de reportes a 
lo largo de todo Estados Unidos.
"Esta es una situación que 
las autoridades locales toman 
con seriedad y deben revisar 
cuidadosamente y a fondo 
si perciben amenazas a la 
seguridad de la comunidad, y 
deben hacerlo con prudencia", 
dijo Earnest.
¿Qué hacen estos payasos?
Muchos de quienes personifican 
a estos payasos usan trajes y 
zapatos coloridos, lo usual de 
los payasos, pero con máscaras 
de horror, con cara desfigurada 
o expresión temible.
Normalmente actúan en la 
noche, en parques o zonas 
arboladas junto a caminos 
en donde aparecen de forma 
intempestiva para asustar a 
los transeúntes y conductores.
Una cuenta en Twitter llamada 
Clown Sightings (avistamiento 

de payasos), con casi 100.000 
seguidores, ha compartido 
decenas de videos y fotos de 
casos en EE.UU. y otras partes 
del mundo.
"Estaba caminando por el 
cementerio de Shelthorpe 
(Inglaterra) en la acera junto 
a la escuela y se me acercó 
lo que solo puede ser descrito 
como un payaso con un hacha, 
nunca he estado tan aterrorizado 
en mi vida", dijo un usuario en 
la cuenta de Facebook de la 
localidad de Leicestershire.
En Canadá, la policía ha tenido 
reportes en Quebec, Halifax, 
Gatineau, Nueva Escocia, 
Bretoin, Bownmanville, Ontario, 
Toronto y Ottawa.
En Inglaterra y Gales, la policía 
ha recibido decenas de llamadas, 
pero como en EE.UU. y Canadá, 
tienen que liderar con los reportes 
reales y con las denuncias falsas 
y rumores.
El jefe superintendente Andy 
Boyd, de la policía de Tames 
Valley (Reino Unido) dijo: "Si 
bien no queremos ser acusados 
de impedir que la gente disfrute 
de su libertad, también pedimos 
a esas mismas personas que 
piensen en el impacto de 
su comportamiento sobre los 
demás".
"Sus acciones pueden provocar 
miedo y ansiedad a otras 
personas. Esto podría ser 
percibido como intimidación 
y amenazas que podrían dar 
lugar a delitos de orden público, 
detención y antecedentes 
penales".

Una nueva ola
Este fenómeno fue observado 
por primera vez en la década 
de 1980, cuando un grupo de 
estudiantes de Massachusetts 

dijo que un payaso los estaba 
tratando de llamar a una 
camioneta, explica Benjamin 
Radford, autor de un libro 
sobre este fenómeno social. 
E l  fo lc lor is ta Timothy 
Evans explica que se trata 
de un comportamiento 
llamado "ostensión", o la 
personificación de leyendas 
urbanas.
Un caso clásico de la 
ostensión podría implicar 
a un grupo de estudiantes 
de secundaria que van a 
un cementerio que creen 

que está embrujado y "ven" un 
fantasma. 
Slender Man surgió como un 
personaje de ficción cuya historia 
se difundió rápidamente en 
internet en 2014. 
Pero en ocasiones llega a algo 
más trágico, como el caso de dos 
chicas en el estado de Wisconsin 
(EE.UU.) que apuñalaron a su 
amiga en 2014 por demostrar 
su dedicación a Slender Man 
(o Slenderman), un personaje 
de terror de fantasía.
Evans dice que Slender Man 
es el pariente más cercano a 
estos "payasos horrorosos".
También en 2014, la policía 
f r ancesa  de tuvo  a  14 
adolescentes que aterrorizaron 
a residentes por vestirse como 
payasos y llevar armas.

¿Por qué nos dan miedo 
los payasos?

El profesor Mark Griffiths, 
psicólogo de la Universidad de 
Nottingham Trent, dice que los 
payasos tienden a dar miedo 
por su apariencia exagerada 
y su representación del mal en 
películas.
"La mayoría de las personas 
no tienen miedo a los payasos 
en su día a día, pero la cara de 
un payaso ha pasado a formar 
parte de una cultura del susto".
"Hay un estereotipo del payaso 
desagradab le ,  ma lvado , 
misterioso. Si nos fijamos en 
los payasos lo que tendemos 
a encontrar es que parte de su 
cara o pies son exagerados, 
enormes narices, bocas de 
miedo y cabello exorbitante".
"También tenemos un tropo 
cinematográfico. Si nos fijamos 
en todo, desde Heath Ledger 
en Batman a de Stephen King, 
tenemos a estos personajes con 
caras de payaso matando gente 
o haciendo cosas realmente 

desagradables. Incluso si no 
has estado en contacto con 
payasos, estás influenciado por 
lo que se ve en la televisión y 
en las películas".
"Hey, chicos, es hora de enfriar 
la histeria de los payasos, la 
mayoría de ellos son buenos, 
animan a los niños, hacer reír 
a la gente", dijo King en Twitter 
a principios de octubre.
Los rasgos exagerados de los 
payasos pueden llevar a mucha 
gente a sentir temor hacia ellos. 

¿Moda pasajera?
Las leyendas urbanas han 
pasado de boca en boca durante 
muchos años, pero los casos 
como Slender Man y los "payasos 
asesinos" se extendieron como 
relámpago gracias a internet, 
dice Evans.
A diferencia de las leyendas 
urbanas clásicas, que tienden 
a quedarse durante décadas y 
son contadas constantemente 
con el tiempo, los mitos de 
internet como los "payasos 
horrorosos" o Slender Man 
tienen una tendencia a llegar en 
oleadas y luego desaparecer.
El escritor Benjamin Radford, 
quien estudió como ocurrieron 
los casos de 2013, 2014 y 
2015, duda en que se vayan 
para siempre.
"Te garantizo que dentro de cinco 
o seis años habrá otros payasos 
horrorosos como estos", dijo.
Pero tanto Radford y Evans 
dijeron que los avistamientos 
que estamos viendo ahora 
podrían terminar luego de la 
fiesta de noche de brujas… 
probablemente.
Pero en tanto, lo que inicia para 
muchos como la personificación 
de una broma ya está causando 
casos de enfrentamientos de 
quienes quieren detener esta 
moda.
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Responsable: Germán Almanza Aguilar

Al final solo fueron consignados 
dos elementos de un total de 
48 sospechosos de recibir 
dinero del cártel de los 
Beltrán. La averiguación 
previa detallaba una intrincada 
red de corrupción en la 
que estaban inmiscuidos 
desde radio operadores y 
distribuidores de teléfonos 
celulares, hasta generales 
de brigada en el activo y en 
retiro que recibían clases 
para pilotear avionetas cerca 
de Guamúchil.
El llamado narcobatallón 
fue enviado primero a San 
Miguel de los Jagüeyes, en 
el estado de México y luego 
fue integrado como parte 
de la Primera Brigada de 
Infantería Independiente y 
más tarde se le reorganizó 
como unidad independiente 
en la 43 Zona Militar de 
Apatzingán, en Michoacán.
Ahí estuvo hasta que en febrero 
de 2015 fue rehabilitado de 
nuevo como el 65 Batallón de 
Infantería en su nueva sede 
en Coalcomán, Michoacán, 
en el corazón de los grupos 
de autodefensa.
El 42 Batallón de Infantería 
lleva casi 15 años operando 
en Guamúchil y es una 
unidad militar que también ha 
recibido reconocimientos por 
su labor de apoyo en contra 
de la delincuencia común y 
organizada.
El relevo más reciente en el 
mando del batallón ocurrió 
en julio de 2015, cuando el 
Coronel de Infantería Ángel 
Sánchez Zárate asumió el 
control del 42 Batallón en 
una ceremonia que encabezó 
el general Rogelio Terán 
Contreras, comandante de 

la Novena Zona Militar.
l Coronel Sánchez Zárate llegó 
en sustitución del también 
Coronel Héctor Sánchez 
Solares, quien estuvo menos 
de un año en el cargo.
ace una semana el alto mando 
de la Sedena ordenó mayor 
celeridad en la composición 
de la marcha dedicada al 
42 Batallón de Infantería, 
esto tras el ataque fatal que 
sufrió un convoy de la 24 
Compañía de Infantería No 
Encuadrada (24 CINE) en 
Culiacán, cuando trasladaba 
a un civil herido desde el 
municipio de Bacocoragua 
hacia esa ciudad.
n el marco de la masacre 
cometida contra los solados, el 
general Salvador Cienfuegos 
ordenó que se terminara 
cuanto antes la marcha 
cuya letra fue escrita por el 
Mayor de Infantería Miguel 
Ángel Rodríguez y que en 
sus líneas principales dice:
“Sin tregua al narcotráfico 
me entrego con pasión
A una noble causa que yo 
llamo vocación…
Soldado por mi México, 
soldado con honor
Que por su disciplina ha 
llegado a ser mejor
Espíritu de cuerpo, noble 
institución
Mi objetivo es, cumplir con 
la misión
Brille siempre el inmortal
Cuarenta y dos…”
La marcha deberá ser 
presentada ya lista, en los 
próximos días, al Jefe del 
Estado Mayor de la Sedena, 
el general Roble Arturo 
Granados Gallardo para 
que este le informe al general 
secretario Cienfuegos.

La Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) prepara la 
presentación de una marcha 
y un himno dedicados a 
fortalecer la moral de un 
batallón de infantería que 
opera en Sinaloa.
“Sin tregua al narcotráfico 
me entrego con pasión
A una noble causa que yo 
llamo vocación…
Soldado por mi México, 
soldado con honor
Que por su disciplina ha 
llegado a ser mejor..."
Se lee en parte de la línea 
principal del himno
La pieza musical, compuesta 
por un Mayor de Infantería, 
llama a las tropas a luchar sin 

tregua contra el narcotráfico, 
a entregarse con pasión a 
esa noble causa y menciona 
además el compromiso militar 
con la justicia y la equidad.
El himno y la marcha fueron 
ordenados para fortalecer 
la moral del 42 Batallón 
de Infantería que opera 
en Guamúchil, Sinaloa, y 
que tiene como una de sus 
principales misiones la de la 
localización y erradicación 
de plantíos de enervantes, 
además de patrullar la zona 
serrana para evitar que la 
población siembre cultivos 
ilícitos.
El 42 Batal lón l legó a 
Guamúchil en 2002 para 

reemplazar al 65 Batallón de 
Infantería que operó en esa 
ciudad durante cinco años y 
que fue desmantelado luego 
de una investigación en la 
que la procuraduría militar 
determinó que algunos de 
sus integrantes estaban 
a sueldo del cártel de los 
Beltrán Leyva.
La investigación reveló que 
los acusados (12 elementos) 
recibían dinero para no destruir 
determinados plant íos, 
para no realizar labores 
de erradicación en ciertas 
zonas o bien para atacar 
y eliminar los sembradíos 
de organizaciones rivales 
(Expediente 2984/2002).

La historia de la balacera de la Tubutama
La balacera de la Tubutama 
en Sonora fue el  mayor 
enfrentamiento entre dos 
grandes cárteles rivales de 
la droga que se haya tenido 
registro en México y que 
duro alrededor de 12 horas 
según refieren testigos con 
un saldo oficial de 21 muertos 
y varios más heridos sin 
cuantificar ya que algunos 
sicarios que part iciparon 
en la  ba lacera lograron 
huir, este enfrentamiento 
f u e  p r o t a g o n i z a d o  p o r 
sicarios de la “Mochomera” 

pertenecientes al Cártel de 
Los Beltrán Leyva contra 
sicarios de “La Gente Nueva” 
del lado del Cártel de Sinaloa.
El enfrentamiento se dio el 
jueves 1 de julio del 2010 y 
se dice que una caravana de 
unas 50 camionetas de Los 
Beltrán Leyva prepararon 
el ataque en contra de la 
Gente Nueva dejando el 
saldo de 21 muertos, esta 
balacera se dio a raíz de 
que los hermanos Beltrán 
Leyva y sus antiguos socios 
y aliados el Cártel de Sinaloa 

comandados por Joaquín El 
Chapo Guzmán rompieran 
relaciones y entraran en una 
guerra de cárteles en el 2008 
a consecuencia de la captura 
de Alfredo Beltrán Leyva 
“El Mochomo” el hermano 
menor de los Beltranes ya 
que estos acusaron al Chapo 
Guzmán de traición señalando 
que fueron los del cártel de 
Sinaloa los responsables de 
entregar al Mochomo a las 
autor idades desatándose 
una guerra que actualmente 
perdura.


